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T R I B U N A L E D I P A L E R M O 

CORTE DI ASSISE 

SEZIONE 1~ 

S E S S I O N E PRIMA
 

Processo verbale di continuazione del dibattimento 

L'anno millenovecentoottantasei, il giorno (1w.~ del mese di 

alle ore AOI 15' in Palermo, nella sala delle pu~ 

bliche udienze della Corte di Assise, sezione prima, sita in via Re­

mo Sandron, allo scopo di proseguire il dibattimento della causa rin 

viata ad oggi con provvedimento presidenziale del 

C O N ::I: R O 

ABBATE GIOVANNI ed altri {vedi allegato l } 

I M P U T A T I 

coMe in atti, 

con l'intervento del Pubblico Ministero rappresentato dal sig. dotto 

GIUSEPPE AYALA e con la presenza del Sostituto 

Procuratore della Repubblica sig. dotto DOMENICO SIGNORINa 

SANGIORGIO MARIAcon l'assistenza del Segretario sig.
 

entra nella sala delle udienze la Corte cosi composta
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\..~~arlo come Gallo. Di quale.... ':l~~ ~ .... v . '.L 11V1"", • 
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P2 Di Termini Imerese: rappresentante. 

P4 E lei IlOlI lo ha mai conosciuto? 

P2 No. 

P4 ClIe fa par Le della famiglia <11 'l'ermlnl Imerese 

l'ha saputo iII relazione a quell'eplsodlO che ha 

riferito 

~2 Di lllio nipote. 

Poi .... di suo nipote. Per quanto riguarda Mineo 

Antonino o Àntonio, come e' stato fatto 

precisare all'udienza, co~a ci 5a dire? 

02 Era rappresentante di Daqheria. 

P4 Fino a che anno? 

P2 rino a che anno nOli po~~o dÌ! lo. Comunque neg l i 

anni 50 era rappre~entante di Bagheria. 
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Pl Si ricorda a a chi e' successo, cioe' venne dopo 

P2 Come? 

chi, come capo? Prima di que5to Hineo c'era un 

altro capo della famiglia di Bagheria? 

P2 Che io ricordi, no. 

P4 ~er la famiglia di Bagheria, le uniche notizie 

che lei ha fornito quindi sono quelle di un 

attu~le r~ppre8entante, identificato in ,Giovanni 

Scaduto, con quei limiti che ha detto lei. 
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Quindi per~onalmerJtel'4 • non l' ha lllai visto? 

P2 Non l'ho mai visto perche' in rispetto 

alI 'eta', quando lui era bambino , anche se io 

e! o anI i c o d e l pad le , aVIO' f orse vist C;' 

Dontate banlbillo se lo vedo d desso molLo 

probabilmer:te• non lo conosco. 



P4 . Girolamo, Di Franco Giuseppe, 
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P4 Aveva qualche funzione o era un soldato? 

_
'-J .... .., ... 

° 

P2 Un soldato. 

1'4 Che attivita' lei lo ha conosciuto. 

P2 L'ho cono~ciuto bambino, l'ho visto in carcere 

da grande qui all'Ucciardone. 

P4 Sempre nel periodo del 
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~ un altro e che aveva avuto Ufi figlio. Comunque 

che era nella famiglia di Stefano Bontate. 

P4 Ha detto che era stato espu15o, 5a dirci quando 

era stato espulso o que5to provvedimento quando 

era stato preso? 

P2 Quando era ifi carcere era espu15o. Non ~o in che 

epoca lui era stato espu13o. 

Si trattava di un espulsione temporanea o di un 

espulsione definitiva? 

~ 7'
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P2 Correggo. non ho conosciuto ii Grado dal 73 al 

77. l'ho conosciuto in uno dei viaggi che ho 

affrontato da Cuneo a Palermo perche' avevo dei 

processi qua a Palermo. QUindi molto 

probabo±mente sara' 8tato nel 79. 

P4 Ripeto la domanda. ~a se e' un espulsione 

temporanea o definitiva? 

P2 Credo definitiva perche' nella Cosa Nostra lIOlI 
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Lei ha detto ieri che ha ricono~citlto1>4 

chiam 

fotograficamente solo Pietro. E 

sa so l tantoA per averlo 

rif@rito da ... , .. 

1012 Stefano Hontate. 

l?4 Stefano Bontate che tutti i' Vernengo facessero 

parte .... 

P2 
fatto di Sl come per il 

essere uomini d' onore appartenenti 

ore perche' 

o	 era uno specialista nella tramutazione 
morfina a della 

ase all'eroina. Solo per questo 

perche' fosse ' nondottore veramente. 
il nome.	 Ma non conosco 

l?4 Non Ba chi e'? 

P2 Non so chi e' . Ma non e' Pietro Vernengo. 

P4 Non e' P'ietro Vernengo. 

P2 E' uno d Cl' Vernengo ma non ~o chi. 

Marino ~4 annoia Francesco? 
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l' ea biamo gia' 

1?2~~~~~sa questo da ... 

1­

~4Put~o~.----

I c-r--d-....:aHp'}lp<+"'-r ~e ~s a da' .--- una notizia i giornali 

==o pueelica. 

Antonino 

P2 

P4 Sa se aa qualcae SOpf' annome? 

P2 So cae s'i faceva chiamare Roberto ma le notizie 

Rotolo li-a-o-­su Antonìno 

___ Francescoaf'cere 

anche da Sb efano n Scrima, e u ft po' 
à ~~ntate.
•. qua le f . -====-------===­

am,qlia ­P4 
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Rappresentante della famiglia di F'agliarelli. 

~ -, . ~. 

"'V""I."''' .... 11-l;- • 

ro -, , -..,v"" ..... ~_ ....... v V.11 l..O.l.C • ...... 11V11 .I.V J..J.I..VJ..uu J.u 

- . . , 
~V.,","'~V o.v. -.:Jv ,-U.L '" U.11 U.V!llV 

. 
'-'-'-1 .... V • . . . • • l'lV{;J.::l I. 

~. . ,~ 

1.V ..... "" .... 

~: ::::::·sostitUito per anzianita' diciamo? 

P2 No, credo che sia morto di morte naturale que~to 

Motìsì.
 

O P4 Questo Motìsi aveva qualche carica particolare?
 

P2 Era nella commissione, il P4otisi, nella vecchia 

c OfflIflì 33 ì one . 

P4 E quindi era un ca:pomanaamento? 

1'2 Capomandamento, si. 

P4 Allora dovremo pen~are che Antonino Rotolo ha 

sostituito Hoti~i come capomandamento? 

r2 Non 10 era. 

1'4 No? 
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P2 No. perche', che io sappia, adesso, chi e' nella 

COfftmi~~ione, e' un altro Motisi, parente di quel 

Motisi. Antonino Rotolo non e' andato in 

commissione perche' era invi~o a Stefano Bontate 

perche' sembra che l'Antonino Rotolo, non 80 8e 

u vero, avesse un parente, un cognato vigile 

urbano. E quindi questo era un neo nella 

,'I.~~-_.~-~ !)~"'~l~ 

Dd 
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);'-i,.. •• _. ~-~~-i 
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-~~.~+--~.... ~ 

'" 
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u __ 
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00 "'''o~~~ ~ ........ ~ 
t" 

_.... ~ .... '1­ . , 
~~~~~ 
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.,~ 

P4 Quindi questa e' una regola che non viene 

rispettata nell'ambito della 

P2 Viene rispettato ma, come in tutte le cose, 

anche nQlla legge ci sono le norme poi ci sono 

o le ecce:6ioni. 

P4 E allora Mineo Settimo lo conosce? 

P2 Mineo Settimo l'ho conosciuto in carcere. 

P4 E a quale famiglia appartiene? 

P2 Pagliarelli. 

P4 La stessa di Antonino Rotolo? 

P2 La stessa di Antonìno Rotolo. 

P4 Esisteva una famiglia di Boccadifalco? 
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che commerciava in agrunti. . .... Di Gh olamo. 

Aveva anche dei parenti nella stessa famiglia 

et che si chiamavano Di Girolamo come lui. 

['4 Pino Greco "f!lcarpazzedda", di cui ha tanto 

parlato, lo ha mai cono~cilltO? " 

P2 No. 

P4 Quindi non ~a che ... 

P2 Neanche fisicamente. 

P4 Allora tutto quello che sa dì Pino Gr eco, lo ha 

avuto sempre riferito? 

P2 Tutto. Non ho una conoscenza personale. 
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, fam19lia di Ciaculli

o 

""" , e-t ·t "T

&4 E l'altra persona chi s 
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P4 Famlgl ia d' ,l Claculli ma r;e.lal l!lentito parlare? 

P2 Ne ho sentito parlare. 

84 Quindi tutte le vicende che h a narrato deÌ suo 

tentativo ù'l espatr'lO .• 

grano del :tel cose di cui parlavo con S laamone. 

Espatrio non riuscito, non sono arrivati maì ìn 
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che molto Solo 

spiegazione. E col fatto stesso di consentire al 

o Salamone, su invito di Salamone, a dirglielo. 

Ritengo era intimo a Inzerillo. 

così' sì puo' spiegare. Non c'e' Lln'altra 

»Portalo via, portatelo, che non torni piu' a 

Palermo". PUO' essere specifico il fatto che, in 

seguito all'amicizia che lo poteva legare a 

Salvatore Inzerillo. Perche' se fosse stato una 

punizione non avrebbe dovLltO inter venir e 

Salamone. 

P4 Si risolveva nell'ambito della famiglia? 

P2 Della famiglia, si. 
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P2=BUSCETTA TOMMASO
 

P4=GIUDICE A LATERE
 

G Pl Allora, riprendiamo l'interroqatorio. 

P4.	 C'era l'avv. Maffei che aveva interesse ad una 

domanda e quindi la vuole ripetuta. 

Si, si. Bisognava ripetere la domanda e la 

risposta, per evitare che ci fosse stata la 

possibilita' di una sovrapposizione di voci. 

P4 L'interesse l'aveva l'avv. Maffei. 

P1 Ma noi la possiamo rifare nell'interesse 

generale della giustizia. 

P4 Prestifilippo Giovanni, detto "Vannuzzo di Santa 

Rita", lei, l' ha indicato come facente parte 

•	 della famiglia di Ciaculli e l'ha conosciuto 

personalmente e, l' ha riconosciuto in 

fotografia. La domanda riguardava i figli di 

questo Prestifilippo Giovanni. Lei li conosce? 

P2·	 No. 

P4 Ne ha mai sentito parlare? 

P2 

P4 

No. 

Quindi non sa assolutamente .... 

~//. . 
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No, assolutamente nulla ... 

Nulla. 

.. SUI tIglI. 

Di Puccio Vincenzo cosa sa'? 

Non lo conosco. So che appartiene alla famiglia 

di eiaculli, so che ha partecipato all'omicidio 

del capitano Basile e non so altro. 

Da chi l' ha saputo questo ... ? 

Da Stefano Bontate. 

Senta, Greco Salvatore, il senatore; Greco 

Salvatore, l'ingegnere, lei l i ha conosciuti? 

Si. 

Ci puo' mettere un po d ordine con tUttI questI 

Greco nelle parentele, o nelle eventualI 

affinita'? Se leI ne e a conoscenza, 

chiaramente! 

eioe' , Greco Salvatore, 11 senatore ... 

Per mia conoscenza, e' auesta. Greco Salvatore, 

Senatore con Greco Salvatore l'inqeqnere non 

sono parenti, mentre Greco Salvatore, senatore, 

con Greco Salvatore, "eiaschiteddu", sono 

cugini, cioe' figli di fratello e sorella. Greco 

Salvatore "eiaschiteddu" e' cugino 

dell'ingegnere, perche' figli di fratelli. 

1/" l· 
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messo ordine? 

Grazie. E' gia' qualcosa. 

quanto r1guaraa Mafara Salvatore, Mafara 

t'rancesco, lei cosa sa l 

so che erano della tamlgl1a al Brancacclo, 

anche se non li ho conosciuti. Forse li ho 

conosciuti ragazzini. Conoscevo lo zio di questi 

Mafara, Giuseppe Di Maggio, ma da adulti ho 

saputo che facevano parte della famiglia 

Brancaccio, cioe' dello zio. 

capito. 
. 

Contorno Antonino, cosa sa'? 

Contorno Antonino era un uomo d'onore degli annl 

cinquanta-quaranta e che poi, per la disfunzione 

della famiglla, che c era una famiglia in una 

borgata dl Palermo, non e stato plU chlamato 

nessuna famiglia e quindi non faceva parte di 

nessuna ramlglla. 

questa tamlglIa soppressa quale ... ? 

una strada di borgata, verso Brancacclo, 

CIacuIII, che In questo momento non rIcordo la 

straaa. creao <.ìIatarl. 

G1atar? 

Glatar. Credo VIa Glatar. 

Il I"I 

( / , i 0/1, ___ABA U. O....) I ~l . ...,
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QUIndI la tamiglla 

soppressa e 

preso In nessun 

In nessuna 

Nel suo 

Chlaracane PIetro 

Come t arrn g l l a? 

Corso del MIlle. 

te. 

pq 

PZ 

Aveva 

t:ra rappresentan

pago	 ':l ­ C\. 
",,\,\'"' ........ ­
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\, ,.. 

dI via Glafar, che e' stata 

Contorno Antonino non e' stato piu' 

altra ~amiglia. Ho capito bene? 

tamlglla. 

interrogatorIo, lei, ha parlato dI 

e l ha indicato come? 

qualcne partIcolare ... era rappresentante? 

P4	 POi, na ancne detto cne altro Cnlaracane, 

imputato a Catanzaro, non era uomo d onore. E 

In grado dI chIarIrcI , un po , Il nome al 

questo al tro cnlaracane ... "( 

PZ	 conosco SOlO 11 nome, processualmente, ma cne a 
I~ 

me rIsultI al essere uomo a onore, a me non 

r1sulta. Per mIa conoscenza, no. Questo 

COImputato a catanzaro. 

pq	 LeI a catanzaro, mI pare cne non era presente-!' 

PZ	 ~ono stato presente In appello. 

P4	 In appellO? 

l J L ~I 

Pii	 J:; na avuto moao al Incontrare quest altro 

cnlaraCane? 

IO. • I 1 
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No, non credo. Forse era presente, ma io non lo 

conosco. 

Comunque non era il Chiaracane Pietro indicato 

come rappresentante dei Corso dei Mille? 

No, quello lo conoscevo. Se fosse stato quello 

lo avrei conosciuto. 

E il rappresentante della famiglia di Corso dei 

Mille, chi era? 

Attualmente? Credo che . . Marchese . 

Marchese come? 

"Milinciana". Non so' altro. 

Marchese detto "Miilinciana"? 

"Milinciana". 

E perche' era detto "Milinciana"? Lo sa? 

Non lo so' . Forse era bassino, scuro, 

chiattone, ... non lo so. Non so' . So' che invece 

di dire Marchese si diceva solo e semplicemente 

"Milinciana". 

Sa se e ancora V1VO, Marchese? 

Creao al no, comunque non ho certezza se e v1vo 

o morto, ma propendo , no. 
,"

Da chi questa .. ? 

Dal loro stessl amlcl.Dal SUOl amlcl stesSl. 

r.: della ramlglia? ÀITll c l della .. ? 
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Amici, intendo dire il qruppo Corleonese. Lo 

schieramento. 

Allora, ex amici? 

Erano ex amici. 

Se hanno fatto quello che ... se avessero fatto 

quello che lei ipotizza ... 

Ma lui. .. scusi, chiarisca. 

Lei pensa che sia stato soppresso dalla mafia 

vincente o sia stato soppresso per altri motivi. 

No, io credo che sia stato soppresso dalla mafia 

vincente, perche' era molto cresciuto e quando 

si cresce molto bisogna potare gli alberi. 

E Lo Iacono Giovanni lo conosce? 

Si, e' nella famiglia di Corso dei Mille, 

tratello dI PIetro Lo Iacono. 

Che e' in un'altra famiglia? 

Che e' in un'altra famiglia. 

E come l'ha conosciuto lei? 

In tempi lontani. 

Che attivita' svolgeva? 

Nei tessuti, come il fratello. 

Aveva un negozio, un attivita' ... ? 

Il neqozio che ho conosciuto, l'ho conosciuto 

tutti i fratelli, in una traversa della via 

fll . , 
> 
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Magueda. Che fosse di uno dei fratelli o che 

tosse di tutti i fratelli, non so . 

• P4 E Marchese Pietro? 

P2 Marchese Pietro non l'ho conosciuto? 

P4 Non l'ha conosciuto., ma sapeva a quale famiglia 

U appartenesse? 

V 

. 

-, 

P2 

. 

P4 

P2 

P4 

P2 

P4 

lo sapevo che apparteneva a Corso dei Mille, ma 

sembra che non sia cosi' , pero' devo dire quello 

che era a mia conoscenza. Tante volte, nel corso 

di questi interrogatori, succedera' di non 

assegnare alla famiglia, specialmente per me 

sara' una piccola confusione fra la famiglia 

Resuttana e San Lorenzo, perche' non si chiede .. 

. . . si . . ma ... a quale famiglia appartiene . .. 

si avviene questo nel periodo del tempo, con la 

conoscenza che Sl sa con Slcurezza a quale 

famiglia si appartiene. Che era uomo d'onore, 

indUbbiamente. 

Ma i motivi della sua uccisione in carcere? 

L'amicizia con Inzeri 110 e perche' cognato di 

Giovannello, credo. 

Vitale Leonardo lei lo ha conosciuto? 

No. 

Ha saputo qualcosa di lui? 

DI I " 
Af'.\" \k~) t ~ \ I lll~l' lr~, 
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P2	 Ero in carcere quando e' stato ... quando ha 

avuto la crisi oua all'Ucciardone e ho saputo 

che lui ha fatto delle dichiarazioni. tIo letto i 

suoi verbal i, perche' essendo nella stessa cella 

con Franco Scrima avevo occasione di leggere 

U	 quello che Leonardo Vitale aveva dichiarato. 

Tutti, anch'io, in quell'epoca, eravamo in 

apprensione per quanto lui aveva dichiarato, 

perche' malgrado frammista a qualche cosa che 
:t/oc-/ 

;k1'lquadrava bene, nel senso del tempo, molte 

verita' erano vere.	 Molte cose dette da lui 

erano	 vere. 

P4 Perche' e' stato ucciso, allora? 

P2 Proprio per aver detto quelle verita'. 

P4 Ma anche a distanza di tanto tempo? 
l.l 

P2	 Ah, ma la mafia non ha scadenze. Non ha 

scadenze. 

P4 Quindi, una volta deciso non ha importanza ... ? 

P2 Si puo' fare nel tempo. 

P4 Pero' lei aveva dato delle indicazioni su una 

operativita' , nel senso che si da' un incarico. 

In questi casi, che nel tempo si danno, 

l'orqanizzazione di una cosa del qenere come 

avviene? 

1\ ( I .. 
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P2 Ma ci possono essere degli impedimenti che 

costringono, si puo' essere in carcere, si puo' 

essere lontani dalla citta', dove si puo' agire, 

ma il tempo quando dici sa' e' andato in 

f-­

U 

IW 

; 

liberta' e' arrivata l'occasione e l'hanno 

ucciso, anche perche' il momento era per dare 

l'esempio a chi aveva qualche cosa da dire sul 

conto della mafia e il momento era adatto. 

Leonardo Vitale era un esempio per io sentire 

sulla pelle che si puo' morire, come se io non 

lo sapessi, io lo so perfettamente e sono un 

segnato per morire, non temo, assolutamente non 

temo. Ho gia' vissuto abbastanza per passare 

dall'altra parte, ma e' un avvertimento: siqnor 

Buscetta , ti firmiamo questo, ti mandiamo 

Leonardo Vitale. Lo hanno fatto con mio cognato, 

una persona innocua, idifeso, inerme. Ecco 

perche' cambiano i concetti della mafia. , mi 

scusi se ... perche' prima le cose si svolgevano 

tra di noi. Il fatto era personale. Il fatto e' : 

tu, Tommaso Buscetta, hai sbagliato, tu paghi. 

Arrlvera 11 momento che pagherai. Adesso pagano 

anche chi non ha colpa e niente. 

Q\ I _ \ I \ 
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Su questo effetto intimidatorio e qenerico delle 

azioni della famiqlia. dell'orqanizzazione 

avveniva anche con personalita' istituzionali? 

Poteva esserci questa nuova mentalita' o no? 

Guardi ... 

Per quello che ne sa' lei. 

.. per qli esempi miei. devo dire si. Per qli 

esempi miei devo dire si. lo ho affrontato e 

ormai e' noto a tutti. la querra di mafia del 

1963, dove sono successi tanti morti. I miei 

figli andavano a scuola, Cavataio era un 

perverso, Cavataio era un assassino, ma non 

penso' mai di disturbare un familiare mio ne' di 

altri. Cavataio se poteva, cercava me, ammazzava 

me, ma non penso' mai di fare un atto del genere 

nei confronti di qualsiasi dei miei familIari o 

di altri avversari a lui. 

Quindi, questa delle vendette trasversali e' una 

novita' allora? 

Assoluta. Assoluta. 

Cosi' pure della uccisione di uomini che 

rappresentano ... 

Lo Stato? 

n" . i I , 
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P2 Se lei va' a uardare ne li anni non era mai 

successa una cosa simile. Non era mai successa e 

la mafia esiste da secoli, non e' una cosa 

moderna che si e' creata ieri o si e' creata 

negli anni quaranta. Non e' mai successa una 

U cosa simile. lo ricordo che fu ammazzato , si 

,.. 

V 
P4 

P2 

parlava tanto nella mafia, un poliziotto a nome 

Petrosino e fu un evento anche se io non ero 

nato, io conosco solo .... Non si oarlava con un 

certo piacere di una cosa simile, perche' , in 

altri termini, si raqionava .... la leqqe e' 

all'altra sponda, noi siamo da questa sponda. 

loro ci combattono, noi cerchiamo di difenderci, 

ma senza mai andare oltre questa difesa 

preventiva, che aveva la mentalita' mafiosa. 

E qUIndI l omicidio dI Scaglione, del 

Procuratore Capo della Repubblica, Scaglione, in 

quel periodo aveva anche questo carattere, 

oppure era un altro discorso? 

lo non saprei definirlo l'omicidio di Scaqlione, 

perche' .... ma comunque e' l'inizio di una 

serie di attentati contro lo Stato. Di attentati 

terroristici. non mafiosi. 

nu • I I" 
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P4 Ma si era a conoscenza da parte 

dell'organizzazione, che ci sarebbe stata una 

risposta da parte dello Stato, e non si temeva 

questa risposta? 

P2 L'organizzazione in quell'epoca non era 

U 

1U 

. 

f-­

P4 

P2 

P4 

P2 

P4 

P2 

P4 

un'organizzazione gia' formata, era in embrione, 

era una cosa che cominciava a formarsi, per che ' , 

a dire del Badalamenti, se e' vero, ma io credo 

che un uomo d'onore non mente su queste cose, 

lui non lo sapeva e anche il Bontate stesso non 

aapeva dell'esecuzione del Giudice Scaglione. 

E tutti gli altri omicidi, da Boris Giuliano a 

Mattarella e cosi' . ?VIa ..... 

L'Orqanizzazione lo sapeva, ma qla' era 

costituita. 

Prevedeva anche una reazione che avrebbe saputo 

fronteqgiare? 

Non so' le loro intelliqenze che cosa 

partorivano, su questo proposito. 

Torniamo ai nomi. 

Lei ha parlato anche , nel suo interrogatorio, 

di Francesco Bonura. 

Si. 

Vorrei un po'. siccome i termini non erano molto 

precisi vorrei che lei ricordasse ... ? ~ , I l' • 

H1À un c( ~ V\ v... t..";lfl­
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P2 Credo che rimangono imprecisi, perche' non lo 

conosco Francesco Bonura. lo so' che Francesco 

Bonura era il vi e capo di Giuseppe Inzerillo, 

dell'Uditore. 

P4 Ouando lo ha saputo e da chi? 

U 

IU 

. 

1---­

. 

P2 

P4 

P2 

P4 

P2 

P4 

P2 

L'avro' saputo da Inzer i 11 o l'avro' saputo 

dallo stesso Giuseppe Inzerillo non ricordo 

come ma sapevo che era i l vice capo. Altre cose 

non so' . 

Puo' ricordare in che periodo puo' averlo 

saputo? 

Nell"80. 

Nell' , 80? 

Nell"80. Non posso sbaqliarmi per auesto. 

Ma la considerazione che era diventato reggente 

della famiglia, e' una sua considerazione ... ? 

No. e' una considerazione che viene da 

Badalamenti. Non e' una considerazione mia 

perche' io so' che almeno nei riguardi di 

Giuseppe Inzerillo, non ci sono dei 

provvedimenti, a meno che' non cerchi di 

vendicare il figlio. Se Giuseppe Inzerillo e' 

vivo o meno, io, questo non lo so' , ma io so' 

che alla r&ggenza, al posto del Giuseppe In 

\\ ~ I • 
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zerillo, sia andato il francesco Bonura. Se e' 

vero non lo so'. 

P4 Questo gli e l'ha detto Badalamenti? 

P2 Badalamenti, si. 

P4 Della reggenza? 

o P2 Della reggenza. 

P4 Perche' e' un fatto Diu' recente? 

-U 

. 

P2 

P4 

P2 

P4 

P2 

P4 

P2 

P4 

P2 

P4 

P2 

E' un fatto Diu' recente. In auell'enoca il 

raDoresentante era Giuseooe Inzerillo. 

Lei sapeva che il Bonura era stato coinvolto in 

un omicidio? 

No, sapevo, no. So' adesso. 

Lo ha saputo dai giornali? 

Dai giornali, si. 

Quindi non ha nessuna notizia? 

Nessuna notizia. 

Buscemi Salvatore ... ? 

Si. 

... a quale famiglia apparteneva? 

Passo di Riqano.Era il vice capo di Salvatore 

Inzerlllo, sembra a dire di Salamone o 

Badalamenti, che sia diventato il reggente della 

famiglia di Passo di Rigano. Se lo sia ancora 

non lo so' . 

Oaa • f . I , 
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P4 Sansone Rosario? 

P2 Sansone Rosario non lo conosco personalmente. so 

che faceva parte della famiglia di Inzerillo. ma 

non lo so', non l'ho mai incontrato. 

P4 Lo ha saputo sempre nelle medesime condizioni? 

P2 Si, ma uesto Sansone Rosario dovrebbe essere di 

una certa eta', guindi lo so' da altre fonti e 

anche orima dell"80. 

P4 

p2 

P4 

P2 

P4 

E Inzeri 110 Santo e' il .. ? 

J:: ' il fratello di Salvatore Inzerillo e anche 

lui faceva parte ... 

Questo lo avra' saputo da Inzerillo o .. ? 

No, lo visto personalmente. 

Ah, lo ha conosciuto personalmente. 

Questi facevano parte della famigl ia ... ? 
--u­ . 

I-­

P2 

P4 

P2 

P4 

Passo di Rigano. 

Ma c'erano anche i Di Maggio in questa famiglia? 

Rosario e Calogero. Il Rosario prima era il 

rappresentante lui e, anche, faceva parte della 

commissione, poi venne sostituito da Salvatore 

lnzer ilIo che sono suoi zii, credo da parte 

materna. 

Questa sostituzione di Inzerillo allo zio Di 

Maqqio e' avvenuta con auelle procedure che lei 

ha descritto ... ? d. 

1\\ ~" .... U (I (')'1_ 
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P2 Per anzianita', per anzianita'. 

P4 lo le dico. l'elettivita'. questa 

democraticita', nell'ambito della famiglia, che 

lei ha annunziato e' una cosa veramente 

esistente, questo triennio di carica e poi si 

rinnovano l'elezioni, o e' una cosa che lei 

riferisce a tempi ... ? 

P2 No, no. Credo che sia stato eletto con elezione 

I-­

U 

P4 

P2 

P4 

regolare, ma come in tutte le elezioni si va' 

anche con elezioni pilotate e quindi si e' 

eletti. 

Naturalmente l'appoqqio dello zio. in auesti 

casi. il aradimento ... ? 

Il qradimento e' ... 

Di Anselmo Rosario, mi pare che abbiamo gia' 

parlato 

Il l , ' . I, 
/'--\J\.../" L\..(;) il c­ \/ ( u. f' .lJ../.. -"-... 
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P2 = BUSCETTA 

P4 = GIUDICE 

P4 ... questi 

P2 di Passo 

1?4 di Passo 

Maqqio in 

P2 Rosario e 

Commissione, 

Inzerillo, 

materna. 

P4 Diciamo 

zio Di 

'1 .., r. 

L/O 

, 
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TOMMASO .-\'\\J'-' 

\\\.~ ... 
GRASSO 

facevano parte della famiqlia? Di.. 

di Riqano 

di Riqano ... e ma c'erano anche i Di 

auesta famiql ia .. 

Caloqero Rosario orima era il 

rappresentante lui, e anche faceva parte della 

poi venne sostituito da Salvatore 

che sono suoi zii, credo da parte 

auesta sostituzione di Inzerillo allo 

Maaaio e' avvenuta con auelle nrocedure 

che lei ha detto .. 

P2 per anziani ta' , ... 

P4 Quindi io le dico l'elettivita', questa 

democraticita' nell'ambito della famiglia che 

lei ha annunciato e' una cosa veramente 

esistente, biennio di carica e poi si 
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rinnovano le elezioni o e' una cosa che lei 

riferisce a temp'i .. 

P2	 No, no, no credo che sia stato eletto con 

elezione regolare, ma come in tutte le elezioni, 

si va anche con le elezioni pilotate e quindi si 

U e' eletti. 

P4 Naturalmente l'appoqqio dello zio in questi 

casi il qradimento e' .. 

P2	 i l Qradimento e' 

P4 Ho capito. . .. Di Anselmo Rosario mi pare che 

abbiamo gia' parlato per quella sua vicenda 

sentimentale a cui lei si e' opposto.e quindi ... 

t>2 magari per passare alla Noce dopo la 

risistemazione delle famigl ie .. 

P4 Quindi era a Porta Nuova ... 
-(...i 

P2 Dopo la rlslstemaZlone passo alla Noce .. 

P4 .. Mazzara Gaetano. 

P2 Mazzara Gaetano e' uno della Noce che risiede 

stabilmente a New York. 

P4 Eh, lei mi pare che aveva gia' accennato ieri a 

queste, queste ... Mazzara Gaetano risiede 

stabilmente negli Stati Uniti, sa da quando? 

Da .. 

\ ( I /). VIl Q..... (fl//I'J 'PfQ.. 
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P4 

P2 

P4 

P2 

P4 

P2 

P4 
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Da molto tempo, è\1édo negli anni '60, risiede 

neqli Stati Uniti oerche' io l'avevo aia' 

conosciuto negli Stati Uniti, questo Gaetano 

Mazzara, e non era "uomo d'onore". 

Allora sa quando ... 

Io credo che sia stato fatto "uomo d'onore" 

intorno al '78, in un viaggio apposito 

dal .. dagli Stati Uniti per essere fatto "uomo 

d'onore" o • 

Quindi ci dovrebbe essere un, un riscontro di 

questo viaggio di Mazzara Gaetano dagli Stati 

Uniti a Palermo nel corso del quale sarebbe 

avvenuto questo ingresso nella famiglia dì 

Mazzara Gaetano. 

io non lo so, io non lo so ... 

Quindi ha detto nel 1978 per quanto o o o e, ed era 

in funzione di un, di qualche attivita' della 

famiglia o questa nomina di una persona, ieri 

gia' avevamo accennato in generale o o 

era in funzione, secondo me, di avere delle basi 

piu' certe negli Stati Uniti per il traffico 

degli stupefacenti .. 

Sciarratta Giacomo, lo conosce? 

Sciarratta Giacomo e' morto faceva parte della 
" 

famiglia Noce. 
\ l°!­ ,tJ a,J 
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P4 

P2 

P4 

PZ 

P4 

P~ 

P4 

PZ 

P4 
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P4 
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e Sciarrabba Giusto? 

Sciarraooa? . 
Giusto Sciarrabba. 

Cioe' Pino Pico. , Pino Sciarrabba. 

Noi abbiamo due imoutati: Calcedonio Sciarrabba 

e Giusto Sciarrabba, io ... ieri noi abbiamo 

chiarito quell'equivoco di conoscenza tra Giusto 

I:'icone 

Traino Picone e Ino Sciarrabba ... io Giusto 

Sciarrabba non lo conosco, se si parla di Ino 

Sciarrabba lo conosco, personalmente, .. 

... e come facente parte di quale famiglia? 

della Noce. 

e Calcedonio Sciarrabba lo conosce? 

personalmente, facente parte della Noce. 

fratello? 

No, credo che siano cugini. 

Lei ieri ci ha parlato di Milano Nicola, come 

facente parte della famiglia di Porta Nuova. 

Di Porta Nuova, si .. 

.. e sa dI altri fami liar i del Milano che fanno 

parte della .. 

il figlio Nunzio, che fa parte della famiglia di 

Porta Nuova 
1­ /J ~I 
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P4 Come lo sa? 

P2 Mi e' 

della 

stato detto nel 1980 

nostra famigl ia .. 

che faceva parte 

P4 sempre da .. da chi .. 

~-.J 

P2 

P4 

puo' darsi 

... Rizzuto 

anche dallo 

Salvatore e 

stesso Calo' 

Lo Presti Salvatore di 

quale famiqlia facevano parte? 

P2 Porta Nuova. 

P4 Ma lei li l i ha co ... 

P2 non li conoscevo non li 

P4 

conosciuto al mio ingresso 

e sapeva se avevano fatto 

delittuosa ... 

P2 ne abbiamo parlato ieri, 

L' .' 

P4 

P2 

la spedizione .. 

la spedizione dì 

P4 Nel suo interrogatorio 

dell'inserimento nelle 

persone qalantuomini che 

necessariamente facessero 

popolari, voqlio dire, 

Maggiore, per esempio, 

spiega questo inserimento 

r I 

\I: rcv 
/1 

-

conoscevo li ho 

all'Ucciardone. 

qualche azione 

abbiamo detto ... 

Castelfranco Veneto. 

lei ha parlato anche 

orqanizzazionì mafiose dì 

pero' non 

parte di ambienti piu' 

alludo al dottore 

Trapani Giuseppe, come si 

di queste persone? 

tLJLt0J1:~ 
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P2 

P4 

!>2 

P4 

P2 

P4 

PZ 

P4 

PZ 

P4 

P2 

e 

No, 

non 

51. 

Si? 

E 

Che 
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Beh. una volta era un piacere per queste persone 

appartenere alla mafia perche' era un ordine di 

disciplina, era un ordine di dignita' e non si 

andava dietro alle speculazioni, di qualsiasi 

genere esse fossero, anzi, si era, per 

controllare se qualcuno voleva speculare e 

queste persone ci sono appartenute fino alla . 
morte, non sono stati mai espulsi mai si e' 

parlato di espellere ... 

questi facevano parte di quale famiglia? 

la mia, e .. la mia, Porta Nuova. 

Comunque lei questo cordone ombelicale non l 'ha 

compIe .. 

no, non sono riuscito a tagliarlo .. 

e' riuscito a tagliarlo perche' 

IstintIvamente dice sempre la mIa .. 

Gnorro Ignazio e stato ucciso .. 

1 motivi della sua uccisione ce 11 puo' 

chiarire? 

io sappia a detta di Badalamenti e' perche' 

il Calo' invitava lo Gnoffo, capo mandamento 

dello Gnoffo, il Calo' , e il Calo' non si era 

\ f ,J- IJ AI 
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presentato aql i appuntamenti fissati da Pippo 

Calo' era di tendenza amico di Stefano Bontate 

e di Salvatore Inzer i 11 o traqqa le conclusioni 

perche' le mie conclusioni sono che e' morto per 

questa ragione .. 

E, si sarebbe rifiutato.di. . 

di recarsi a degli appuntamenti inviateli da .. 

da Calo' 

da Calo' . 

Ma chi, chi? 

"Gnoffo. 

Gnoffo. 

E chi l'avrebbe sostituito? 

A detta di Badalamenti, Corallo. 

Ma, come reggente o con elezioni .. 

come reggente ... che io sappia, non so di 

elezioni. . 

Lei per Corallo quindi gliel'ha detto 

Badalamenti? 

Si. 

e in che termini a parlato Badalamenti? Se puo' 

essere piu' preciso. 

Uno sconosciuto. 

Ma, lei Corallo non lo conosceva? 
I 

\f' t;, ~ L/J'l l;fo 
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P2 lo lo conosco a Corallo si 

..l " fa}. 
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I 

P4 Lo conosce .. 

P2 ma non lo conosco come un mafioso di soicco lo 

conosco come un grande amico di Giuseppe Calo' , 

"uomo d'onore" anche lui, fin daqli anni '50 no 

U 
~. 

"uomo d'onore" moderno, era un "uomo 

che si era appartato dalla cosa .... I 

d'onore" 

che 

conduceva la sua vita, quindi per me e' stata 

una sorpresa l'inserimento di Corallo, perche' 

lui apparteneva nella famiglia di Palermo 

Corallo, anzi forse non l'ho detto al Giudice 

Istruttore, apparteneva anche il padre di questo 

attuale Giovanni Corallo, nella famiglia di 

Palermo, ma lui era un estraneo nella "Cosa 

l\-tl~ 

Nostra", era 

grande amico 

un 

di 

individuo proprio fuori, 

Pippo Calo' . amici fin 

era un 

dall'infanzia, ma non faceva mai parte di 

riunioni o .... lui faceva la sua vita, quando i l 

Badalamenti mi disse che Giovanni Corallo era 

stato posto alla reggenza della famiglia di 

Palermo, per me fu una sorpresa perche' era un 

individuo che si era veramente estraneato dalla 

"Cosa Nostra", questo e' il vero. 

I r I /J _rI 
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P4 Ma, per 

incapacita' 

U 

IW 

te, 

P2 

P4 

P2 

P4 

J:>2 

P4 

P2 

c'era bisogno 

lo direi 

dedito alla 

confondersi 

confondersi 

dire 

"Cosa Nostra" 

torse di 

sconosciuto. 

Sorce 

Lo conosco 

famiglia di 

Lo conosce 

Personalmen

Da molto 

Si. era 

Catanzaro. 

J:>4 

P2 

Ulizzi 

Lo conosco 

coimputato 

due 

w 
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volonta' sua si era estraneato o per 

o	 per altri motivi, o perche' non
 

di lui ..
 

per volonta' sua, era un individuo piu' 

sua vita privata e non .. a 

in mezzo alla "Cosa Nostra" io per 

in mezzo alla "Cosa Nostra" intendo 

frequentare	 qiornalmente persone della 

lui io credo che al 90% dei 

mafiosi, . della provincia di Palermo, lui, 90, 

piu' , era sconosciuto, totalmente 

Vincenzo, detto Cece'? 

da tempo, ed era appartenente alla 

Palermo. 

personalmente? 

si. 

temoo? 

anche coimputato nel processo di 

Giuseppe? 

da molto tempo, era anche lui 

nel processo di Catanzaro, tutti e 

appartenenti alla famiglia di Palermo 
{ ,? 
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P4 

P2 

P4 

P2 

P4 

P2 

\ 

C'era 

famiql ia 

Certo, 

Barbera, 

Angelo. 

Lei ha 

si 

la doman

Si. me 

e .. piu' 

Ma piu' 

edilizia 

cantieri 

grandi 

che a 

e lui 

mai visto 

Barbera. 

Senta, 

cosa 

periodi 

- Paq. 10 - • J\ l\. ?RL. 
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anche Salvatore La Barbera in questa 

.. 

era nell'antica Commissione Salvatore La 

mentre rappresentante era il fratello 

parlato di La Barbera Angelo che nel 1960 

inserisce nella speculazione edilizia. qia' 

forse le e' stata qia' posta .. 

l'ha posta ieri .. 

di questo non sa dire?
 

che inserirsi nella speculazione
 

lui si inseriva nel rifornimento dei
 

dell'edilizia, credo che avesse due
 

costruttori a Palermo, perlomeno in 

quell'epoca, un tale Moncada e un tale Geraci, 

quell'epoca era uno dei grandi costruttori 

era il fornitore di tutto il materiale 

edilizio per queste due imprese, ma io non ho 

costruire in proprio a Salvatore La 

questa imposizione di forniture, e' una 

reale nell'ambito della famiglia, piu' .. 

l'imposizione delle fornitura e' nata in quei 

e .. Salvatore, Angelo la Barbera non era 

\f.i /J -.rt-
V( \a... CA> fA et b1 ~ 
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one, 
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P4 

P2 
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P2 
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auardato proprio bene, 

che faceva a aueste 

materiale edilizio ma 

farci del male, 

psicologico, non 

Angelo La Barbera, ma 

Angelo La Barbera, era 

alI' impresa, e l'impresa 

accoqliere la fornitur

Questo tema poi diventa 

Calcestruzzi, forniture 

edi l i z i e .. 

lo non accompaqno piu' 

via dall'Italia e 

esco nell' 80, non 

evoluzioni di cose per 

Ma, ne ha avuto notizia, 

Si, tutti, tutti, quas

ln costruzioni, o 

facessero delle strade, 

accompagnato l'evoluzi

persone in carcere con 

queste cose ... 

, ! I /f "I 
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proprio per l'imposizione 

due ditte di fornire il 

piu' che imposizione di 

un'imposizione di carattere 

ti dimenticare che io sono 

non si diceva io sono 

un'influenza psicologica 

non rifiutava di 

ricorrente, per esempio,
 

di cemento alle imprese
 

queste cose, perche' vado 

ritorno nel '72 in carcere, 

accompagno piu' queste 

la "Cosa Nostra" ..
 

comunque.
 

si, erano, lavoravano
 

fornlvano o cemento armato o 

ma io non ho 

io ho avuto tante 

me che lavoravano in 
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P2 

P4 

P2 

P4 

Senta. 

abbiamo 

Cucuzza 

parlato anche 

ribadisco 

Cancelliere 

saputo mai 

No, 

Dico, 

sposarne 

mercati o 

stato 

No, no, mi 

Ecco, 

mio nonno 

riusciva 

diciamo, 

influenzare 

forniture, 

societa' , 

P2 

peso nel 

nonno che 

No, era 

~~ 

la famiqlia del Borqo. ieri qia' ne 

esaminato alcuni dei comoonenti -

Calista Ciriminna mi Dare e lei ha 

di Cancelliere Leoooldo le 

la domanda oerche' ... dei niooti di 

Leoooldo o di altri familiari lei ha 

nulla? 

assolutamente no, e non l i conosco nemmeno. 

entrare nella attivita' economico 

imprenditoriale significa necessariamente 

tutti i metodi per inserimento nei 

nella concorrenza? Non so se sono 

chiaro nella domanda? 

scusi, ma non riesco a recepire. 

ripeto la domanda, facciamo un esempio: 

era un grosso imprenditore che 

attraverso la sua personalita' , 

mafiosa, cosi' come psicologicamente a 

il mercato nel senso che aveva delle 

morto mio nonno, io entro nella 

la societa' continua ad avere questo 

mercato o era solo la persona di mio 

riusciva ... 

la persona di suo nonno .... 

\ 1.1 § /,1
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P4	 Quindi, non c'e' una eredi tarieta' , diciamo, in 

questo senso? 

P2	 No, .. si puo' avere i l rispetto di dire, adesso 

il dottore Grasso, e' il nipote del nonno, il 

cruale noi non dobbiamo dimenticare che e' una 

U persona stimata da tutti noi ma sotto auesto 

aspetto va bene, ma se suo nonno, dopo morto e' 

stato dimenticato, lei avra' successo col peso 

della sua personali ta' .. 

uomo d'onore se non si 

il discorso del peso neqli 

economica ... 

riquarda la famiqlia 

originariamente era, 

che ha. detto 11 

dono	 cavataio non so di 

sa? 

, 
'-' 

P4 

P2 

P4 

P2 

Quindi se non si diventa 

ha qualche carica, 

affari o nell'attivita' 

E' finito. 

E' finito ..... Per quanto 

dell'Acqua Santa, che 

almeno, secondo quello 

leqqendario ... 

l'analate) Doi cavataio 

. 

P4 

P2· 

P4 

altri .. 

Esiste ancora o non lo 

lo credo che, per 

territorio forse e' stato 

Nuovo o una parte dell'a

Borgo Nuovo .. 
f 

V, ì Q... &>UeiÌit9-­

ltro 

conoscenza mia, no, che i l 

assorbito da Borgo 

versante .. 
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P2 

P4 

P2 

P4 

P2 

P4 

P2 

P4 

P2 

P4 

P2 

Borqo Nuovo Borqo 

dell'Ucciardone .. 

Quindi Borgo 

Borgo Vecchio, si, 

versante di 

Quindi Mondello 

Esatto. 

E Der ouanto 

Inqlese? 

Anche questa e' 

fino al 1963 e 

territorio e' 

Resuttana. 

chi era allora 

interessa ai fini 

una punta di 

Comunque questo 

Viale Laz io .. 

Ah, ho capito. 

rappresentante del 

enti P4 Ma questi spostam

come, come possono 

deliberato, 

Corrunissione o 

fetta di territorio 

questo dietro le spalle 

vecchio .. 

e una parte dall'altro 

Mondello e quindi a Riccobono. 

fa parte, Pa·rtanna e Riccobono. 

riquarda la famiqlia del Giardino
 

scomparsa una volta esisteva
 

ooi non e' oiu' esistita e il
 

stato assorbito o da Palermo o /iN
 

il .. , ricorda chi era, non ci 

processuali quindi non, era 

cur i os i ta ' nulla di altro ..J 

e' stato ucciso nell'aqquato di 

Giardino Ingelese, si. 

di territorio avvengono 

avvenire, sempre per espressa 

diciamo, per deliberazione della 

qualcuno arriva, si prende una 

e po i. .. lo comunica .. 

V~\L-
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P2 Lei oroorio dotto Grasso con tutto i l risnetto 

che ho Der lei desidera che ali avvocati mi 

chiamano consulente io non so queste cose. non 

oosso risoondere oerche' sono cose che 

L-.J 

appartengono a gente èhe io ho conosciuto gia' a 

80 anni, mi spieqavano che quando erano bambini 

avevano ricevuto notizie da quell i che avevano 

80 anni non so rispondere .. 

P4 Senta, lei ieri ha riconosciuto 

fotoqraficamente, Madonia Giuseppe. 

P2 Si. 

p4 Cioe' ba Gonf e [fila t fl il r i (: fl n Cl B f: i ffL A n t (I 

fotografico, per essere piu' precisi. , degli 

altri Madonia che cosa sa? 

IU 
,­

P2 Degli altri Madonia so del padre che e' 

rappresentante di Resuttana, e non lo conosco .. 

P4 E si chiama? 

P2 Credo che si chiama ... Francesco, credo, non lo 

conosco, degli altri figli, so che sono in 

famiglia, Irta non li conosco nemmeno, conosco un 

ragazzo piu' giovane che e' venuto 

alI'Ucciardone per qualche mese o perlomeno io 

sono stato per qualche mese a11'Ucciardone. 

venendo da Cuneo e ma non era ancora "uomo 

I 

I ti /? ti 
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P4 

P2 

P4 

P2 

P4 

P2 

P4 

P2 

e non 

No 

Diu' 

Come 

Ma, 

E' 

Come 

Da 

IW 

~. 

co 

P4 

P2 

P4 

P2 

P4 

che 

Sa di 

No, 

Di 

L'ho 

conos

I:: che 

.l 'J.~ 
A'\ ).

\, )- ... 

d'onore" doDo ho saouto che anche lui era 

r'livpnt".:lt"o "lIomo d'onore" 

si ricorda come si chiama se Antonino o 

Salvatore o .. 

non mi ricordo forse dovrebbe essere il 

Diccolo dei fioli ... 

Ciulla Giuseooe? 

nome si aooartiene alla famialia 

Resuttana o San Lorenzo. per questi nomi qua io 

certamente faro' confusione. 

e' certo che e' "uomo d'onore". 

certo che e' "uomo d'onore". 

lo ha appreso lei? 

tanti anni e' "uomo d'onore" questo Ciulla 

credo che risiede stabilmente a Milano. 

che cosa si occupa a Milano? 

non lo so. 

Trapani Dieqo? 

conosciuto personalmente all'Ucciardone, 

appartiene alla famiglia o di Resuttana o di San 

Lorenzo, non saprei, sono piu' propenso per 

Resuttana, ma potrei anche sbagl iarmi , ma lo 

personalmente ..
 

attivita' ha svolto, o svolgeva?
 
f j ~ 
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I~ 
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P2 

P4 

P2 

P4 . 

P2 

P4 

Pl 

P2 

1->4 

P2 

quando l' ho 

non so che 

sinceramente 

nel ' 73, 

E' certa la 

Credo .. si 

"114" ... 

Lei ha detto 

eravate 

dire ... 

Beh, beh, 

Ah, no? 

Di Catanzaro. 

Ho parlato 

Ho capito. 

Perche' nei 

sono state 

conoscevo, 

.-­

P4 

P2 

P4 

messe 

Ma, ce n'e' 

Si, nel 

Se ci puo' 

anche in 

- Paa. 17 - """,A 
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conosciuto io veniva da processi, 

cosa facesse, non so, ma credo nel 

reparto meccanica, automobili, non so, 

non so, l'ho conosciuto in carcere 

'77. 

sua aualita' di "uomo d'onore".
 

credo che era coimputato mio nei
 

che quel processo, in quel processo 

tutti innocenti, che cosa intendeva 

non ho parlato dei 114. 

Catanzaro. 

114 e' stata una qran marmellata, 

arrestate delle persone che io non 

non conoscevamo tutti, e sono state 

nell'associazione. 

qualcuno condannato inqiustamente? 

processo dei 114? Si. 

dire chi e' • visto che. pOBsiarul) 

ritardo fare g1u~tizia,. 

I /1 

\th. ,1) u. polA~ 
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P2 

P4 

P2 

Non vale 

i l nome 

d'onore", 

Ah, non 

Non sono 

faccio 

America ..

'l"..l 

o-­

m'6 .. 

P4 

P2 

P4 

P2 

Pl 

P2 

Pl 

P~ 

Pl 

P2 

Pl 

Comunque 

acqui s i re

Li direi, 

direi ... 

Che non 

Che non 

Gambino 

Giacomo 

Sì, "u 

detto "u 

E 

non c'e' 

F' arcli g l i a 

conosciuto 

No, ma lo 

fotoqrafia 

Ricorda 

ricollega 

- Pila l A -	 ~~ 

t.Clt.~J~ 
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la oena dnche oerche' ooi non ricordo 

oerche' non sono neanche "uomini 

puo' ricordare i nomi perche' .. 

neanche "uomini d'onore" ...... si e io 

il commerciante di voli turistici Italia 

non 11 ricorda, se li ricordasse li 

li direi, per l'onore del vero li 

forse ho aperto una valvola che non . . 

dovevo aprire .. 

doveva aprire. 

Giacomo Giuseppe, ricorda, Gambino 

Giuseppe? 

tìgnusu". 

tignusu" 

della	 famiglia di Resuttana, questo e' certo, 

errore. 

di Resuttana, detto "u tignusu", l 'ha 

lei? 

conosco di nome e avendo visto qualche 
, 

nei qiornali lo conosco. 

qualche episodio comunque che si 

a questo Gambino? 
( I .1.1 

Vtt~~"VCL W~ 
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P2 Beh aualche eoisodio sarebbe risoetto a mio 

qenero che aveva una nizzer1a nel terr 1UH" i Cl 

della Resuttana, mio genero morto, adesso. 

P1 Suo genero Genova? 

P2 Genova, che era stato invitato, come tutti gli 

U altri commercianti a Palermo, di dare qualche 

cosa per i carcerati, per gli avvocati, e mio 

genero mi aveva telefonato a me, io gli dissi di 

farsi dare un appuntamento che io avrei parlato 

con lui personalmente, ma questa telefonata non 

ci fu piu' e per l'onore del vero, mio genero 

non ha pagato nessuno. 

P4 Senta, Davi' Salvatore a quale -famiglia 

apparteneva? 

U 
P2 

. 

Partanna, Riccobono, 

precisazione? 

vorrei fare una 

P4 Si, preqo. 

P2 C'e' un altro "tiqnusu" in questo processo da 

non confondere con l'altro "tignusu". 

P4 E sa come si chiama l'altro? 

P2 SI, era Il sottocapo della mia fami, della 

tamlglla dl Porta Nuova. 

P4 Davi' salvatore come lo sa che e' "uomo 

d'onol-e"? 
. f. /J .../1 
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P? 

P4 

p2 

p4 

P2 

P4 

P2 

P4 

P2 

P4 

P2 

P4 

P2 

P4 

p~ 

P4 

F.t-.=! in 

carcere 

DrnVftnifl

Micalizzi, 

l 

f' ."1m i l'T 1 i"" 

si 

E 

fa 

te .. , da 

Ma, e' 

ah, 

Non mi 

Senta, 

Sl? 

. . fa 

di Cinisi. 

cioe' ha 

tIno al 

SI. 

Lei nel 

parte di 

- Paa /.0 ­
i'"'l>~ Z:J4 

... -\ '/4~ 

"" '\ ).-.r
'-J" 

f~.'1~-f~At-A f~fln mA ALi Rt.i'ltfl A' ff un il i n 

per molto tempo con me, qui 

all'Ucciardone era un qruppo di qente 

dal 1,j fMlìi t:tl i.'! Mi f~f!ilhilnil MIl r. ff l il 

Micalizzi, Davi' Salvatore 

Micalizzi fanno quindi pure parte de ll.i 

,q i ti i,..."" - l 

Porcelli Antonino? 

parte della famiglia Riccobono, da molti 

molto tempo, lo conosco personalmente. 

parente di Riccobono, mi pare, .. 

questo non lo so, a me non·rìsulta. 

Lauricella Giuseppe pure fa parte ... 

ricordo di questo Lauricella Giuseppe. 

Badalamenti Gaetano .. 

parte della farnig Ila .. 

fatto parte della famiglia di Cinisi,
 

prImi del 19/87
 

riferire l'episodio della sua posata da
 

Pippo Calo'ha detto che Pìppo Calo'
 
I I I 
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avrebbe detto a lei che, di non dar peso a 

quanto diceva Badalamenti perche' era un 

"tragediaturi", questo termine che cosa 

significa, che cosa si intende? Ha una 

s1an1f1cazione oarticolare o e' auello che 

DUO' ••• 

I " n .1, 

1/, To I:/; l~ />1 tfQ... 

si 
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ROB 04 DELOS/04/lQ86 

Pl= P1=lF~ 'I<' N' 'F. 

P2=TOMMASO BUSCETTA 

P3=P.M. 

P4=GIUUICE GRASSO 

L.­

. 
1-'4 . .. . . ha detto che, Pippo Calo' , avrebbe detto a 

lei che ,di non ddr peso a quello che diceva 

Badalamenti perche' era un "Tragidiaturi", 

questo termine che cosa signigfica,che cosa si 

intende ha una significazione particolare o e' 

quello che si pUO' intendere traducendolo in 

italiano? 

P2 No, no, cerco di spiegarlo meglio se ci riesco. 
\i.."l. 

Quando Pippo Calo' mi disse che Gaetano 

BadalQmenti era un "Traqldiaturi"non bisoqna 

dimenticare che qia' era da due anni fuori di 

ogni attivita' mafiosa il Badalamenti,io sfido 

il Calo' ad avermelo detto prima del 78 quando 

i l Badalamenti era capo della commissione, 

quando il Pippo Calo' mi dice,non Pippo Calo' 

Giuseppe Calo' mi dice che Gaetano Badalamenti 

era stato un "Tragldlaturi' gla Il Badalamenti 

V" \H
., 

( 
r#.lJ ~ dI.ì '1 Il' il J.Cìu a1'J 
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e' fuorI 

braccato della 

avere usato 

mia 

qualche 

uomo che sa 

sapeva 

mettere le 

se cosi' 

presunzione 

ordire, 

Badalamenti 

stomaco,tutti 

grande amic

Badalarnenti 

o 

in tutti i 

qualche cosa 

in una 

dI Calo' 

n 
- Paq. 2 - A. \ot-~ 
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, 
della ' Cosa Nostra' e un individuo
 

"Cosa Nostra", io ieri credo di
 

un termine che non e' adatto alla
 

cultura,ho letto qualche cosa e quindi
 

volta faccio il presuntuoso di essere un
 

ma 10 non ho cultura affatto ho 

detto Richelieur , riferendomi all'uomo che 

ordire,tramare,ma senza bugie sapeva 

cose in una tale posizione a meno che 

Richelieur puo' darsi che ho 

nel definire Badalamenti, sapeva 

tramare ma con delle verita',il 

senz'altro,io le stavo sullo 

i giornalI hanno parlato del mio 

Gaetano Badalamenti, ma io a 

ci sono stato sempre sullo stomaco 

tempi.Ordiva perche' fosse fatta 

nei miei confronti ma ordiva sempre 

maniera decente e quindi lui prospettava 

cose vere,cioe' Buscetta,e' andato via 

lasciando la moglie e questo e' vero quindi 

cercava di influenzare il Calo' , il Calo' ,forse 

in quell'epoca pensava in una maniera diversa 

nei miei confronti erar, 
U 
lQ 

come dire, io devo 
., 

\) \\ ('\1 
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cont

male 

ent

al 

are 

mio 

Badàla

amico 

menti 

se 

ma non posso 

allora pensava 

fare del 

che io ero 

un suo amico, quindi intendevo dire questo, non 

dice bugie Badalamenti, Badalamentl dice una 

cosa vera ma fa pressione psicologico nel dire 

questo non puo' stare in famiglia un individuo 

immorale che lascia la famiglia, ma divorzia per 

sposarsi con un'altra, ho reso l'idea se no ... 

P4	 L'idea l 'ha resa solo che lei in ... Badalamenti 

costituisce la sua fonte e quindi a questo punto 

la sua fonte di conoscenza di tante cose,ecco 

quindi,che e' importante capire se Badalamenti 

e' in grado di dire la veri ta' '0 quando parlava 

con lei; lei queste cose che ha saputo da 

Badalament1 le filtrava eliminando que 11 o che in 
\.I 

plU poteva aIre Badalamentl o ce le sta 

rlterendo eventualmente COSI come 11 rIterl 

l III .. , non so se sono stato c.;nIarO~( 

PZ	 NO, lO creao, cne un argomento del Badalamentl 

rlterlto a me puo andare all eccesso ma non 

nella bugia,puo dire invece di otto,puo dire 

nove ma la base de 11 a ver1ta esiste anche 

perche' Badalamenti,proprio perche' astuto, 

furbo, non tende a dirmI una bugia il quale 

U \\ n ('il.. 
r{{) tJJU) btf\.- {} JDLUJ..U1 
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domani potrei io far crollare tutto il castello 

di menzoqne raccontatemi da lui e siccome lui sa 

che io posso avere potere di controllo per le 

cose che mi dice lui, lui si astiene dal dire 

bugie. 

Si, quindi Badalamenti le riferiva fatti veri, 

siccome aveva cosi' come ha dichiarato lei la 

intenzione di trascinarlo nella guerra di , 

mafia .. 

Si. 

.... non c' e , pericolo che potesse volutamente 

aumentare determinate fatti o ingrandirli . 

Ma per le cose che mi ha detto Badalamenti non 

ci sono delle cose da ingrandire o da diminuire 

perche' lui parlava di situazioni da uomo 

braccato lui parlava di situazioni che io 

inSIeme a lUl,rltornando a Palermo, avremmo 

potuto prendercl delle rIvincite, qUIndI tutto 

quello cne lUI mI dlceva,se lO avreI accettato 

Il suo InvIto a tornare, 10 avreI potuto saperlo 

personalmente e se Badalamentl mI avrebbe detto 

delle bugie,Badalamentl aveva giocato la sua 

ultima partita,a lui non conveniva. 
~ 
IO \ \, (~ 
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P4 In un 

che tra i vari 

significazione, 

U r 

~~ 

a, 

PZ 

P4 

PZ 

P4 

P2 

P4 

P2 

usato per 

vale per 

No, non vale pe

Conferma ..... 

..... quando 

dice quando gia' 

e poi per 

cercato di 

per che 'si puo' 

non per 

Pero' lei 

puo' avere come 

nella 

Puo' avere i l 

Ho capito, era 

Ma se lei guard

termini 

e Gaetano 
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altro punto dell'interroqatorio lei dice 

termini usati con una certa 

i l termine "1ragidiaturi" viene 

bugiardo quindi questo discorso non 

Badalamenti. 

Badaliì.menti, perche'? ... 

Calo' mi dice "Tragiriaturi" me lo 

Badalamenti non e' niente piu' 
..u. ,Hl l\ 

dirmi:ldIvnonJ essere schifoso, lui ha -J,\(, a /\ " ,- () UM U 
~~ " 

creare delle zizzanie tra me e te 

usare anche per questo termine 

parlare prettamente di -bugie. 

conferma 11 fatto che questo termine 

significato quello di bugiardo 

terminologia mafiosa? 

significato di termine bugiardo. 

per capire un pochettino, ... 

non so se ..... se lei guarda i 

della conversazione tra me e Pippo Calo' 

BadalamentI qual e ?Gaetano 

tjaaalamentl mI alce PlppO CalO tI vuole mettere 

fuorI perche tu ti sei divorziato, Pippo Calo' 

mi manda a dIre In carcere no, tu non sei fuori 
i\ 
IJ () \I i) 
~ {~ ~A" I{)J (Hi ILO .....'J 
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famiglia, quando io vedo nell' 80 Pippo Calo' , 

Pippo Calo' mi dice lui tramava contro di te 
• 

perche' tu possa essere messo fuori famiglia, 

quindi e' trama non bugia perche 'lui ci portava 

"u fattu" vero a Pippo Calo' . 

U P4 Ho capito,Badalamenti Antonino ha sostituito 

come reggente o come rappresentante? 

P2 Come reggente. 

P4 Come reqqente. 

P2 Come reggente 

P4 Poi reggente per quanto tempo? 

P2 E' finito, credo che sia stato ucciso. 

P4 Si .Ma aveva gia qualche carIca .... 

p~ precedentemente? 

i 

\i.;1 
P4 

p2 

SI. 

Credo di no. 

P4 Ed e' stato scelto come reggente dalla 

commissione? 

P2 Dalla commissione. 

P4 E non ha avuto, non c'e' stato il tempo di fare 

le elezione come ha detto 

P2 Credo che si temesse una rappresaglia da parte 

di Gaetano Badalamenti, di dovere rifare le 

elezioni,che non si trovasse in seno alla 
'\ 
li 1'11\ (ìl 
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famiqlia 
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P4 

P2 

P4 

P2 

P4 

P2 

P4 

J:.l2 

P4 

P2 

P4 

Pl 

P4 

P2 

Era un 

Comunque 

Di 

Non lo 

Cinisi. 

Come lo 

Da 

Quindi 

Lo era 

......

conosce'? 

Si. 

Rapporti 

Cugino,e 

Ed anche 

sempre 

No, lo 

questo, 

perche' 

fd una 

- Pao. 7 - ·0 il\ 
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il ct'indidato che si proponesse a 

sostituire Gaetano Badalamenti. 

Procopio Di maggio era pure ....... 

appartenente della famiglia di Cinisi. 

non e' nostro imputato. 

Trapani Giovan Battista? 

conosco, ma so che e' nella famiglia di 

ha saputo? 

Gaetano Badalamenti. 

lo era prima ancora della sua ........... 

prima ancora .... 

discursione, e Badalamenti Emanuele lo 

di parentela con gli altri Badalamentl?
 

tratello di Antonino.
 

questo, questa sua qualifica lei sa fa
 

da Badalamenti. 

conosco personalmente, ma io non so se
 

non ricordo se questo e' uomo d'onore,
 

anche questo e' un appartato , uno che
 

vita per conto suo. 
f'\ 
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P4	 Cioe' non ricorda se e' un uomo d'onore,che 

intende che lo e' stato e che ora non lo e' 

oiu'?O ...... 

P2	 Credo che lo sia stato non ricordo e' un 

individuo che non aveva la presenza del fratello 

U Antonino e del Gaetano Badalamenti? 

P4 C'era un altro Badalamenti Natale. 

P2 Ma Natale Badalamenti non era parente di Gaetano 

Badalamenti. 

P4 Comunque faceva parte della famiqlia o no? 

P2 Ma io credo di no, non so se faceva oarte della 

famiqlia. 

P4	 Per quanto riquarda la famiqlia di Terrasini,e 

Villa Grazia di Carini anche li c'era qualche 

problema territoriale o che lei sappia c'era 

.---	 qualche discussione? Terrasini esiste,che le i 

sappia un ......
 

P2 Che io sappia esiste,che io sappia esiste fino
 

all'80, dopo 1'80 non so piu' _ 

P4 E chi faceva parte del ..... 

P2 Conosco solo due fratelli , Calogero D'Anna, e 

Domenico D'Anna . 

I 

P4	 E 11 capo? C'e' un capo? , 
P2	 E' Calogero. 

" ,.fJ i)fI 
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P4 

P2 

P4 

P2 

P4 

P2 

P4 

P2 

P4 

P2 

Si. 

Sì 

L'ha 

Credo 

E 

Forse 

~r 

P4 

P2 

P4 

P2 

P4 

P2 

P4· 

PZ 

Pil 

Aveva 

Capo. 

Ci 

Si, 

Come 

Non 

non 

~ 
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Pipitone Anqelo Antonino lo conosce? 

Personalmente? 

E auando lo ha conosciuto? 

Nell'aO. 

conosciuto? 

di averlo conosciuto, era molto amico di 

Salvatore Inzerillo. 

quindi lo ha conosciuto a casa di Inzerillo, 

in qualche ...... 

l'ho conosciuto in casa di Inzerillo. 

A quale famiglia apparteneva? 

Villa Grazia di Carini. 

qualche qualifica o no? 

sono altri Pipitone che sono parenti,che lei 

conosce .... 

io non li conosco, ho saputo che sono anche 

loro uomini d'onore. 

SI chiamano se lo ricorda? 

lo 'so,non me lo rIcordo perche posso .... ma 

me Il ricordo in questo momento. 

Plpltone GIovan BattIsta? 
n (\\ r..... 
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P2 

P4 

PZ 

P4 

PZ 

P4 

1-'2 

P4 

PZ 

P4 

P2 

fJ4 

P2 

P4 

P2 

Un 

lei chi 

No non 

il oazzo 

fratelli . 

E 

Non lo 

ha 

Allora 

un po' ... 

Non lo . 
Non 

Lo 

Non lo 

Di 

che ....

ma so 

Allora 

presso 
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momento. il primo Pipitone che ha nominato 

e'? 

Pipitone Angelo Antonino. 

lo conosco a questo qua io so di 

Pioitone Giovan Battista auello che intende fare 

e che credo e' il piu' anziano dei 

Pioitone Vincenzo? 

conosco e neanche quell'altro prima che 

nominato. 

10 le ripeto,cosi' ... mettiamo di mettere 

Pipitone Angelo Antonino. 

conosco . 

lo conosce.Plpitone Giovan Battista. 

conosco. 

Pipitone Vincenzo? 

conosco. 

Pioitone Anqelo Antonino non lo conosce ma sa 

che e' Uomo d'Onore. 

la oersona che avrebbe incontrato presso 

Inzerillo .... 

Sarebbe Giovan Battista. 
1\ \ì Il ('II 
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P2 

P4 

P2 

P4 

P2 

P4 

P2 

P4 

P2 

Non 

Non 

No. 

Di 

Come 

di 

l"a 

P4 

P2 

P4 

del 

Ma 

P2 

P4 

Fa 

Di 
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P4 Giovan Battista e che Pinitone Anaelo Antonino 

e' Uomo d'Onore come lo sa? Come lo ha anoreso? 

P2 Dal fratello, da persone, da Salvatore 

lnzerillo, non ricordo come. 

P4 E di Pipitone Vincenzo?Invece? 

Sempre dalla stessa ragione.
 

lo conosce
 

lo conosco.
 

Pero' sa che e' Uomo d'Onore ed aDDartenente
 

alla famiglia di Villa Grazia di Carini.
 

Nania E'il ippo lo conosce?
 

Sa .......
 

Partinico, ma non lo conosco.
 

fa a sapere, a dire che e' della famiglia 

Partinico? 

parte della famiglia di Partinico da prima 

1963,non so come l'ho saputo?
 

Coppola Giacomo?
 

Coppola Giacomo non lo conosco,era fratello di
 

Coppola Domenico.
 
. 

fa parte della famiglia?
 

parte della famiglia
 

Partinico sempre?
 i\ ... 
I) \\ \1 (~ 
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P2 Di Partinico 

P4 E Coppola Domenico lo conosceva? 

P2 Lo conoscevo. da prima del 63 fa parte della 

famiqlia di Partinico, faceva parte 

credo.perche' e' morto. 

W 1-'4 Si,c'era anche un Agostino Coppola che anche se 

non e' imputato lei lo ha conosciuto? 

P2 L'ho conosciuto, ma non era Uomo d'Onore, era 

prete.no, non era ........ 

P4 Un prete non puo' mai essere un Uomo D'Onore, se 

o .... 

me che l'ho conosciuto personalmente era 

proprio prete, Aqostino Coppola,si. 

Geraci Antonino, detto Nene'? 

Credo di averlo conosciuto prima nel 1963, sono 

passati tanti anni,forse lo riconosco ancora se 

vedo.
 

questa famiqlia di Partinico
 

.... che peso aveva nell'ambito delle varie
 

famiglie?
 

Attualmente o nel passato?
 

Dica lei?	 f\ f\ ti l\' 

:V/\ W.dlt) li\' or /ntJ)f Jl.~ 
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P2	 Attualmente,un peso molto rilevante,perche' era 

un ounto di forza di Salvatore Riina era come 

dire il suo centro,Partinico. nel oassato aveva 

una persona molto anziana che non so se e' vivo 

o se e' morto era proprietario di una 

U ditltilleria che era una qrande personalita' e 

faceva parte della vecchia commissione.
 

P4 Come si chiamava?
 , 

P2	 Giuseppe Bertolino.
 

Bertolino Giuseppe
 

Bertolino Giuseppe.
 

..
 

,
 

P4
 

P2
 

P4
 

P2
 

P4
 

P2
 

J:'q
 

J:'Z
 

E quindi
 

Antonino
 

Di Geraci
 

E questo
 

cose e'
 

Io credo
 

stanco
 

Il
 

che non
 

aclla
 

sapevo
 

OCChl,
 

dei
 

e' stato capo prima di Geraci
 

Antonino,detto Nene' . 

avvicendamento da che cose sa .... da che 

stato provocato? 

che Bertolino Antonino sia uscito 

dal carcere ...... 

Bertollno GIUSeppe. 

Bertollno GluSeppe aal carcere al Catanzaro e 

abbIa voluto pIU fare parte attIva 

ramlglla e che SI SIa un po estraneato, 

che aveva del problemi a quell epoca di 

non so se e V1VO o se continua ad avere 

problemi.	 J) Di\ ('II 
{n :lA! 11 ~"U~ 
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P2 Da molto 

'U lJ4 

P2 

P4 

P2 

E lo ha 

lo sono 

in carce

tempo prima 

Domenico 

tempo per 

Dunque 

L'abbia 

re, 

-,~ 

P4 

P2 

le avreb

carcere? 

lo, le ho 

carcere. 

be 

P4 

P2 

P4 

P2 

P4 

P2 

Lamberti 

L'ho 

Qui a 

Qui a 

Borgetto. 

Che altro 

Di lui 

P4 Alduino Francesco Paolo? 

P2 Alduino Francesco Paolo,so,ma non lo conosco che 

fa parte della famiqlia di Partinico. 

P4 Da quando? 

tempo. 

saputo come? 

stato circa 3 4, anni insieme a Coppola 

anche se ero stato anche molto
 

per tanti anni in America con
 

Coppola, ma in carcere avevamo piu'
 

parlare, puo' darsi abbia avuto .......
 

tutte queste ......
 

appreso da Coppola.
 

Tutte queste notizie della famig l1a di Partinico
 

appreso da Coppola Domenico in
 

apprese da Coppola Domenico in 

Salvatore? 

conosciuto personalmente in carcere. 

Palermo? 

lJalermo, faceva parte della famiglia di 

sa di lui? 

che si trova negli Stati Uniti, imputato 
f\ " " per traffICO dI droga. 
~ ~ l2Jo<OiJau~ 
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1:>4 Anche lui e' uno dei residenti come 

Mazzara neali Stati Uniti o si trova li oerche' 

P2 

e' stato arrestato nel corso di questa indagine? 

Personalmente non mi risulta niente,non so se 

posso dirlo,ma lei mi chiuda la bocca subito;io 

W sono stato testimone in questo processo, io ho 

solo parlato come appartenente alla Cosa Nostra 

e cosa strana nessuno dei 5 indicati da me ha 

detto non sono appartenente alla "Cosa Nostra" 

hanno accettato tutta la carica di "Cosa 

Nostra". 

t>4 Lel vuole dire che coloro che sono stati da lei 

ìndicati,come facenti parte della organizzazione 

Cosa Nostra" sicilIana nel processo neglI StatI 

-V 
Uniti,hanno ammesso 

a ssoc laz IOne"! 

di far parte di questa 

P2 Sl. ma dICO di piu ,l avvocato dIfensore di 

Gaetano Badalamenti,desiderava che io esaltassi 

la gestione di Badalamenti quando lui era capo 

della commissione,mi invitava ad esaltare 

l'opera del Badalamenti,che quando Badalarnenti 

era capo della cOlnmissione queste cose non 

dvvenivano, non c'era 11 traffico della droqa; 

11 suo avvocato difensore adesso mi trovo qua 
IJ n Il 1'\ 
in ~'7 ~ ilJ· O{/I!JJ 

If 
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per vedere se esiste 

qualcuno che verra' 

con me per dirmi io 

Nostra" va bene, sono 

Quindi il Badalament

di far parte .. 

Certamente 

Lo stavo 

avvocato, lei e' 

lo possiamo accertare. 

Questo e' 

Perche' Buscetta ha 

lo sto dicendo che 

esaltare la gestione 

e' capo 

parla del codice penale 

che conosce 

America,ma lui sa 

1 Imputato non 

bocca dell'avvocato. 

i 

di 

P4 

P2 

P4 

Perche' ,se dichiara 

costretto a dire 

E' costretto a dire 

QUindi non puo 

Badalamentl? 

che 

\,'~.,. 

ancora la "Cosa Nostra" o 

qua per fare 11 confronto 

non so che cosa e' la "Cosa 

qua ad aspettare. 

avrebbe anche lui ammesso 

chiedendo,questa e' un'altra domanda 

rimasto un po indietro, questo 

riferito al! ' avvocato 

detto che l'avvocato .... 

l'avvocato mi ha invitato ad 

Badalamenti quando lui 

della commissione, l'egregio avvocato 

italiano che lui dice 

perfettamente quello che succede in 

benissimo che in America 

parla,parla solo attraverso la 

vuole testimoniare e' 

la verita 

la verita' 

averlo ammesso per questo motIvo 
1\ 
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Non puo' ,certamente,se a Badalamenti non le 

piace il suo avvocato tocchi nel tema ci dice 

avvoeato un ìTlOfiLento,lei nli far.:! ' f.j.fe delle 

conseguenze perche' le dira' che sono capo della 

commissione e l'avvocato deve attenersi a quello 

elle il suo cliente le suggerisce 

Impari la procedura americana avvocato. 

Allora continuando, lei della famiglia di 

Borgetto ricorda qualche altro appartenente? 

E i fratelli Valenza. 

Si, Rappa Francesco lo conosce? 

Si,anche Rappa Francesco che e' stato in carcere 

con me. 

Dove all'Ucciardone? 

All'Ucciardone 

Come fa a sapere che .... solita domanda. 

Quando era qua all'Ucciardone lui non era ancora 

diventato Uomo D'Onore,ma quando mi sono 

incontrato con il Lamberti mi disse che quando 

lui fu dimesso dall'Ucciardone era diventato 

Uomo d Onore. 

QUIndI gllelo ha detto direttamente Lambertl? 

Lambertl. 

Lel quando si e incontrato con 11 LambertI? 
I on ,. 
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Credo in uno dei miei viaggi di Cuneo a Palermo. 

'fra Cuneo e Palermo_ 

E Palermo,si. 

Cioe' ho capito male,cioe' quando e' venuto a 

Palermo in trasferimento da Cuneo? 

Da Cuneo si.perche' io ho una residenza 

nell'Ucciardone di Palermo che va dal 73 al 77, 

poi vado via a Cuneo e ritorno spesse volte a 

Palermo per un provvedimento di soggiorno 

obbligato. 

Si,cioe' perche' aveva un procedimento per il 

soggiorno obbligato, e quindi per presenziare la 

trasferivano ho capito. 

SI. 

Senta, ieri lei ha confermato il riconoscimento 

di Bagarella Leoluca,cosa altro ... cosa ci puo' 

dire di Bagarella lei lo ha conosciuto 

personalmente? Dove? come e quando ..... 

Si, l'ho conosciuto personalmente qua 

all' Ucciardone nel periodo 73/7'7 ma io credo che 

dobbiamo fare un po plu' breve e cioe' dal 74 al 

76,non so dire la data esatta. 

t:d era con lei in infermeria? 

Si,era con me nell'infermeria 
iJ () n ()/ 
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Era tra i fortunati che qodevano di eruel 

trattamento .. 

Era in infermeria con me. 

E Provenzano Bernardo? 

Non lo conosco, so che e' uomo d'onore della 

famiglia dei corlionesi,ma non l'ho mai visto. 

Chi glielo ha detto che ..... 

Be, dovrei cercare molto per sapere sono tante 

per!ò>one che avranno potuto dirmelo. 

Ne sa indicare almeno qualcuno in particolare? 

Anche per potere noi fare riferimento a qualche 

fonte ... c'e' il problema ...... 

Avro' parlato con qualcuno si, perche' ci sta 

pensando per questa cosa Bernardo Provenzano non 

so chi avrebbe potuto dirmelo. 

E per Rilna ~alvat:ore Il dIscorso e lo stesso? 

Da sempre ... 

Ha un soprannome Rl1na Salvatore? 

Che 10 rlcordl In questo momento no. 

Lei non lo ha mai visto Riina Salvatore , 

No. 
. 

Non lo conosce? 

Non lo conosco. 

E cosi' come Leggio Luciani>? -J) {)(} /) 

/LP /[oJU) 1<:1 t!J !/(),J.I IA/ o 
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Non lo conosco. 

Non l'ha mai incontrato .. 

L'effigie .. e' su tutti i giornali,tutti i giorni 

per tanto tempo, lo conosco ma dai giornali, ma 

non personalmente. 

E quindi questa sua .... invece l'effigie la 

conosce dai giornali, ma la sua ...... 

Non ce l' ho , non ce l' ho la conoscenza 

personale non ce l' ho. 

P4	 Si, ma la sua partecipazione cl questa famiglia 

di Corleone .... 

P2	 Ma 10 ce l' ho dal 57,58,59 ce l'ho da tanto 

tempo la partecipazione alla famiglia di 

Corleone. 

P4	 Ma lei avrebbe riferito anche ... qualche fatto ,.....,. . 
compiuto da Luciano Liggio mi pare, che 

aOOlamo .... 

P2 SI. 

P4 ..... gla trattato l UCCISIone dI Navarra. 

P2 Ma 10 crt.:uevo che l e 1 a lluctessl:.: se come 

conoscenza diretta, come l hO conosciuto, chl me . 
lo ha detto;s1,quello gla e un fatto 

emblematico che si sa che lui fosse il 

rappresentante della famiglia di Corleone. 
I ! ) li j"~. 
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P2 

E l'episodio 

riferito mi 

Greco 

Mi pare che 

l'altro episo

Scaglione? 

Quello e' da 

carcere qua, 

Dei fratelli 

Conosco Gaetano 

Noi abbIamo 

Stefano? 

Conosco anche 

insieme al 

Insieme? 

Al Salarnone 

dio 

P4 

PZ 

P4 

PL. 

P4 

E dove? 

A Palermo, 

carcere di 

QUIndi nel 

e ...... 

..... e GennaIO. 

GIugno tju e 

Palermo 

,o 
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relativo a Navarra glielo ha 

pare Greco ... 

Salvatore .. 

gia' ieri questo l'abbia detto; e 

riferito all'omicidio 

Badalamenti che me lo dice in
 

negli anni 73/75.
 

Fidanzati.
 

FIdanzatI. 

Fidanzati Carlo, Giuseppe, Antonino, 

QuestI non ..... 

Stefano l ho conoscIuto nel 1980 

Salamone 

quando io avevo, ero scappato dal 

Torino. 

perIodo della latItanza tra Giugno 

GennaIo 81; ha Incontrato Salamone a 
/1 
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Insieme a Stefano, che Stefano fa parte della 

famiglia di Salamone che non e' piu' Salamone ma 

Brusca. 

E'idanza t i Gaetano,ieri aveva detto che faceva 

parte della famiglia di Bolognetta . 

Il F'idanzati Gaetano fa parte della famiqlia di 

Bolognetta. 

Mentre E' idanza t i Stefano fa parte della famiglia 

di San Giuseppe Jato 

Di San Giuseppe Jato. 

E quando ha incontrato Salamone qui a Palermo, 

..., 

lo ha Incontrato per qualche cosa ln 

particolare, avete parlato di qualche cosa o e' 

stato un Incontro casuale? 

,- P2 Incontro casuale. 
~k----------------------------------

P4 Quindi non era ..... 

P2 Erano tanti anni che non ci vedevamo 

P4 E quindi si incontra dopo tanti anni parla di 

qualche cosa o no? 

P2 Ci siamo incontrati per cose casuali, ci siamo 

incontrati anche con Stefano Bontate e gia' ne 

abbiamo parlato ieri ....---------------'=-----------------------------------1 

P4 Si; e degli altri fratelli Fidanzati quindi non 

11 conosce ma sa che fanno parte della famiglia 

dI Bolognetta. j) 
,\ 

() fl lÌ! 



I

:

. 
-

'" 

V 

-V 

. 

P2 

P4 

P2 

P4 

P2 

P4 

P2 

P4 

P2 

t'q 

P2 

P4 

P2 

P4 

P2 

P4 

- Paq. 23 - .. -\ ":j'-' 
n.~\.." 

" 
Di Bolognetta ad esclusione di Stefano. 

Queste notizie sulla famiglia dei fidanzati 

........ 

Ce li ho dal fratello stesso Gaetano,che io, 

vedo qua in carcere ce l 'ho da Salamone o ce 

l' ho da tante persone ... 

Stavano a Palermo o .... 

Credo che abitavano a Milano tutti. 

Tutti i fratelli Fidanzati svolgevano la loro 

attivita' a Milano. 

A Milano. 

E mantenevano questo collegamento con la 

famiglia di Bolognetta? 

D altro canto era anche 11 Bono che abItava a 

Mllano. 

I:lono <.,; l useppe"( 

GiUSeppe. 

1:: che quali ta aveva In questa famiglia Il Bono? 

Rappresentante 

E Bono Alfredo? 

Bono Alfredo fa parte della famiglia di San 

Giuseppe Jato, con qualita' di soldato. 

E di Bono Giuseppe lo ha conosciuto lei 
A 

personalmente? II () Il /)~ 
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Si. 

Dove? 

In carcere. 

E poi lo ha 

No, non lo piu' 

A Milano l'ha mai 

No, Bono 

Giuseppe le cose 

le donne e le 

Non gli si puo' 

~~ 
o 

P2 

P4 

p2 

P4 

P2 

P4 

p~ 

P4 

P2 

Io non 

Ma essendo lui 

No, no .... Al fred

Ah, Alfredo. 

Parlo dl Alfredo 

Bono Alfredo. 

Bono Altredo. 

Martello Ugo e 

Ho conosciuto, 

Ugo, conosco 

di San 

A ~.:~ 
.. -\,\-V 'J, ? '\ .....

~''-~ 
'-il 

rivisto fuori dal carcere? 

incontrato. 

visto 

Giuseppe meriterebbe di essere 

squalificato dalla Cosa Nostra perche' a Bon 

che piu' piacciono a lui sono 

carte altre cose lui non capisce. 

dare torto. 

gliene davo. 

il rappresentante non poteva .... 

dico .... 

e non di GIuseppe. 

Martello Biaglo, lel Il conosce? 

conosco Biagio, ma non conosco 

Mario che fa parte della famiglia 

Giuseppe Jato, Biagio fa parte .... 
1'\ 
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p4 con la famiglia di Bolognetta 

P2 Ma d'altro canto anche il Bono abitava a Milano 

p4 Bono Giuseppe 

P2 Giuseppe 

P4 E che qualita' aveva in questa famiglia? 

P2 Rappresentante 

P4 E Bono Alfredo? 

P2 Bono Alfredo fa parte della famiglia di San 

Giuseppe Jato, con qualita' di soldato 

P4 Bono Giuseppe l'ha conosciuto lei? 

P2 Si 

P4 Dove? 
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P2 In carcere 

p4 c poi l'ha rivisto fuori dal carcere? 

PZ No, non l'ho PlU' lncontrato 

P4 A Mllano'? 

PZ No. Bono Giuseppe meriterebbe di essere 

squalificato dalla Cosa Nostra, perche' Bono 

Giuseppe le cose che piu' piacciono a lui sono 

le donne e le carte, altre cose lui non capisce 

P4 Non gli si puo' dare torto! 

P2 lo non gliene davo! 

P4 essendo lui il rappresentante non poteva . 

P2 No, no, Alfredo dico. No, no, parlo di Alfredo 

no di Giuseppe 

P4 Martello Ogo e Martello Biagio, lei Ii conosce? 

P2 Conosco Blaglo, ma non conosco Ugo. Conosco 

MarIO che fa parte della famlglla dI San 

Gluseppe Jato. Blaglo fa parte della famlglia di 

Bono, e Ogo che non conosco fa parte della 

famiglia di Bono 

p4 Quindi di Bolognetta 

P2 Di Bolognetta 

p4 Come ha conosciuto BiagIo? 

P2 Biagio? In carcere 

P4 Sempre in quel periodo ..... 
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P2 In quel periodo 

P4 Enea Antonino lo conosce? 

P2 No, personalmente no 

P4 Ma sa se fa parte dell'organizzazione? 

P2 Si, ma con il G.I. abbiamo affrontato il 

problema che ci sono 3 Enea. lo conosco, come 

conoscenze, 2 fratelli Enea figli di Enea 

mobiliere in una piazzetta Monte di pieta', 

bambini, li conosco da bambini. So che da adulti 

fanno parte della famiglia di Bolognetta 

P4 Non sa altro su ..... 

P2 Non so altro, non so specificare i nomi. Ce n'e' 

uno che e' inteso Robertino, ma non so il vero 

nome qual e'. Quando si parlava di Enea si 

diceva Robertino, ma quale sia non so 

p4 Ma questo sistema di farsi chiamare con nomi 

completamente diversi e' studiato, cioe' e' 

tatto appos a oppure ..... non so, anche lei ha 

assunto varie volte Roberto, Antonino Rotolo 

Roberto, Robertlno, questo Roberto . 

PZ E' perche' si e' latitanti 

p4 Ma e' COSi' ricorrente, sempre questo nome 

Roberto 
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P2 No, non si rivolge a me, che si rivolga a me con 

Roberto che io ho usato tutti i nomi del 

calendario, quindi non e' che ho usato 

abitualmente Roberto. Per le varie identita' ho 

usato tutti i nomi del calendario 

P4 Andiamo alla famiglia di San Giuseppe Jato. Lei 

ha detto che Martello Mario fa parte di questa 

famiglia e Bono Alfredo pure fa parte di questa 

famiglia. Per quanto riguarda il capo, il 

rappresentante ha detto che era Salamone 

Antonino e il vice Brusca Bernardo, che lo 

rappresentava nella "Commissione" 

P2 Ma anche nell'assenza come rappresentante nella 

famiglia, che poi l'assenza era sempre nel tempo 

perche' Salamone viveva in Brasile 

1->4 Ma, dico, se ci dovessero essere le elezIoni 

nella famiglia di San Giuseppe Jato, con il 

rappresentante che vive sempre in Brasile 

sarebbero portati a rieleggerlo, e' una cosa 

che questa lontananza si riesce a 

controllare attraverso la famiglia perfettamente 

pur essendo In uno stato COSI' lontano, tuttI 

gli affari relativi all'organizzazione 

----------dla--4-.~~-/-//---=-----
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P2 Ma io credo che per quanto riguarda Salamone 

Antonino, era una situazione che era cominciata 

di comodo per Salamone Antonino di rimanere il 

capo della famiglia e lui vivere in Brasile. 

Dopo e' diventata una posizione scomoda, perche' o il Bernardo Brusca ha preso gusto (ho parlato 

spagnolo), ha preso piacere a questa carica, e 

quindi quando il Salamone Antonino veniva a 

Palermo non era piu' accolto come quando era 

e pur se Antonino Salamone non lo confessava a 

nessuno, non lo diceva a nessuno, sentiva la 

posizione di incomodo. E molte volte mi disse 

che lui preferiva tornare a Palermo e dare la 

rinunzia che si facesse un nuovo rappresentante, 

che sarebbe stato senz'altro Bernardo Brusca 

p4 Lei ha notizie di certi problemi all'interno 

della famiglia di San Giuaeppe Jato, proprio in 

relazione a questi che lei ha accennato, cioe' 

c'era un'effetivo tentativo da parte di Bernardo 

Brusca di scalzare, di eliminare .... 

P2 Che io sappia di scalzare come fonte chiara no, 

ma come sottofondo non e' che c'era il 

tentativo, gia' era attuato il di 
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scalzare la posizione di Salamone Antonino, come 

tentativo effettivo 

P4 Questo tentativo effettivo di eliminare Salamone 

Antonino, che poi stava in Brasile dove si 

incontrava con lei, era determinato da questa 

o vicinanza che 'stata conosciuta a Pal rmo tra 

lei e il Salamone? 

P2 Si, lui si lamento' con me morto Salamone, ma il 

fatto di scalzar non e' a guesto proposito, per 

questo non capivo ..... 

P4 Si spieghi. si spieghi un pochettino 

P2 Il tentativo di scalzare e' politico, e' prima 

della guerra di mafia. Per quanto si riferisce 

lei all'episodio e' perche' io ho una 

conversazione a Palermo con Giuseppe Calo' in 

epoca novembre dell'8I 

P4 Dell'aO 

P2 No.' 81 credo. se non prendo errore, perche' io 

son in Brasile non sono in Italia 

P4 Una conversazione telefonica allora! 

P2 Telefonica, e chiedo notizie della morte di un 

fratello della mia prima moglie avvenuta a 

Torino. Il Calo' a guesto proposito mi invita a 

tornare a Palermo, e io 
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passaporto ne' possibilita' economiche per 

recarmi a Palermo, il vero! E lui mi dice che 

non ci sono problemi per queste cose, che lui 

provvedera' a farmi avere i mezzi economici per 

io tornare a Palermo, perche' gi ' e' iniziata 

~~---.------;;-;----;;:--;---....,...--;;---------:;:-----;----------
la guerra di mafia, e dice: "come faccio per 

farti avere qualche cosa!" Ho detto: "Beh! Tu 

sai che qua c'e' Salamone Antonino, anzi credo 

che in questo momento si trovi a Palermo, se 

puoi farmi avere queste cose per tornare a 

Palermo fallo con Salamone Antonino"; chiuso. 

Quando il Salamone Antonino ritorna in Brasile, 

mi dice come mi ero permesso di dire che lui si 

incontrasse con me, perche' lui a Palermo in 

Commissione veva sempre detto che lui sapeva 

che io ero in Brasile, ma che lui con me non si 

incontrava, che io non sapevo, .... che lui non 

sapeva dove io mi trovassi, e invece io 

telefonicamente avevo fatto una gaff facendo 

sapere che io e Salamone ci vedevamo 

~4· E questo gli ha portato delle conseguenze in 

seguito? 

P2 A chi? 

P4 A Salamone 
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P2 Conseguenze in seguito non saprei riferire. 

Potrei riferire quello che ho saputo attraverso 

indagini poliziali, attraverso intercettazioni 

telefoniche, che Salamone non aveva piu' quel 

pe~o che aveva quando lui e' andato via 

dall'Italia, ma Salamone veniva attraverso il 

fratello Nicolo' indotto a seguire una linea di 

condotta che imponeva Bernardo Brusca, che a sua 

volta Bernardo Brusca era imposto dalla 

Commissione. Dimostra il fatto che si e' 

costituito ai carabinieri, oltre che a tutto 

questo mio racconto che non ha valore 

processuale in questo, non so s ha valor non 

ha valore, e' ben chiara che Salamone non 

desidera partecipare, non desidera ritornare in 

Brasile, e desidera che la sua famiglia, i piu' 

stretti congiunti come moglie e figli che si 

trovano a Palermo, vadano via da Palermo in 

silenzio, che non vadano a salutare a nessuno. 

P4 Aveva paura di ritorsioni nei confronti .... 

P2· Nei confronti del figlio o dei figli o della 

moglie 

P4 siccome c'e' agli atti un rapporto che parla di 

questi fatti che lei ci ha detto, ma si tratta 
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di intercettazioni un po' oscure a comprendersi 

senza .... perche' il linguaggio e' cifrato, non 

dico cifrato perche' nulla e' cifrato, e' 

ermetico nel senso che ci sono delle allusioni o 

delle cose che sono difficili da capirsi. Ora, 

-u~---------:--...............---:------------=--------- ­non che io la voglia usare come consulente ..... 

P2 Eh! Per favore! 

P4 ....... cosi' come dicono gli avvocati, ma vorrei
 

se lei fosse in grado di confermare alcune cose 

che essendo dette in un rapporto giudiziario 

costituiscono .... fanno parte ormai degli atti 

processuali. Nelle telefonate per esempio c'e' 

una frase: "hanno fatto Michele". Hanno fatto 

MIchele che pUo' avere un signIficato 

particolare, oppure hanno fatto Michele in 

italiano non significa molto 

P2 Non posso rispondere a questa domanda, perche' 

bisogna vedere precedentemente cosa ha detto e 

dopo cosa ha detto, perche' . 

P4 Ha un senso se inserito nel contesto del ..... 

P2 Perche' hanno fatto Michele puo' significare 

molte cose. PUo' significare hanno fatto Michele 

hanno fatto un nuovo uomo d'onore. Puo' 

signIficare hanno fatto Michele hanno ammazzato 
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a Michele. puo' avere tanti significati. io non 

posso cosi' dire che cosa . 

P4 Quindi non ci sono dei termini, e' il senso del 

discorso che di volta in volta fa intendere, a 

chi sa intendere, quello che si vuole dire 

-U>------=----=--~~----::--.;------;--~---.,.~--:---------P2 lo all'onor del vero ho potuto avere tutto a mia 

disposizione e io ne avevo tanto tempo. In 

America io avevo tanto interesse di sentire 

Salamone al telefono con il fratello. La mia non 

era semplice curiosita', perche' come ho detto 

ieri ero stato un grande amico con Salamone. lo 

volevo sentire perche' questo tradimento, io 

volevo sentire la partecipazione di Salamone 

u 
nella scomparsa dei miei figli, e devo dire che 

mi ha dato sollievo il sapere il comportamento 

di salamone, anche se t signori vincenti 

adotteranno dei provvedimenti contro salamone, 

sono certo. lo non so se sto facendo bene a 

Salamone in questo momento, ma a me fa piacere 

per il mio io sentire da Salamone che lui non ha 

voluto partecipare alla mia esecuzione. Lui ha 

voluto estranearsi, lui ha lottato contro il 

fratello, ma non perche' il fratello volesse, il 

fratello voleva il bene del fratello nel dire 
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facciamola, non ne parliamo piu'. Il Salamone ha 

invitato a Bono Alfredo, a Bono Giuseppe a 

partecipare a queste discussioni affinche' lui 

non fosse coinvolto in gueste cose, li mandava a 

Palermo per discutere di gueste cose nelle 

----VI-----------;---:----:----~-~-~~----------riunioni. Una volta andava Alfredo Bono, 

un'altra volta andava Giuseppe Bono, un'altra 

volta andava il fratello, ma Bernardo Brusca 

insisteva: "si deve trovare la casa in Brasile", 

e lui ha preferito andare via dal Brasile. 

Queste cose non faranno bene ai signori 

Corleonesi che io sto dicendo nei confronti di 

salamone, perche' Salamone avra' ... potra' avere 

delle conseguenze gravissime, pero' questa e' la 

u verita' 

P4 Ganci Giuseppe, ieri mi pare che ci sia stato il 

riconoscimento e sta in America 

p2 Si, sta in America ed e' della famiglia di San 

Gluseppe Jato 

P4 Salamone Nicolo'? 

P2 E' 11 fratello di Salamone, fa parte sempre di 

San Giuseppe Jato 

P4 Quando lei alludeva al fratello .... 

P2 Al fratello alludevo a Nicolo' 
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P4 Catalano Salvatore ne abbiamo parlato ieri, fa 

parte di quale famiglia? 

P2 Ciminna. Faceva p rte 

P4 Si, perche' e' morto 

1->4 Senta, lei ha conosciuto qualcuno della famiglia 

~ di Siculiana? 

1->2 Si 

1->4 Ce ne puo' parlare? 

P2 Caruana e Cuntrera. Per me questi Caruana e 

Cuntrera e' come la famiglia di Resuttana e San 

Lorenzo, non so mai collocarli bene, perche' 

quando devo dire Cuntrera dico Caruana, e quando 

devo dire Caruana dico Cuntrera 

P4 Per fortuna non sono nostri imputati 

quindi .... era cosi', una notizia sulla ..... lei 

li ha incontrati ... 

P2 In Canada' intorno al '69 

P4 Curavano qualche traffico in particolare? 

P2 Stupefacenti 

P4 Con chi? 

P2 In modo prprio e ..... 

P4 Il loro collegamento in Italia o in Sicilia? 

P2 Secondo loro era Alfredo Bono 

P4 Secondo loro, cioe'glielo hanno detto loro 
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P4 Per quanto riguarda la famiglia di Catania, gia' 

mi pare che ne abbiamo accennato, rapidamente se 

ci puo' dire tutto quello che sa della famiglia 

di Catania e cosa le hanno riferito, perche' lei 

mi pare di prima mano non sa nulla 
r\~~~------;---- ~---,- _ 
~ P2 Di prima mano conosco il morto 

P4 Cioe' Caldero~e Giuseppe 

P2 Calderone Giuseppe e il fratello. Non conosco 

gli attuali. Nitto Santa Paola, la conoscenza 

che mi viene da Nitto Santa Paola per la prima 

volta, che risalta ..... quando avviene il fatto 

del Generale dei carabinieri 

P4 Dalla Chiesa 

P2 balla Chiesa 

fU) p4 E cosa ha saputo?
--'-IL---~ ----'=--- _ 

P2 Che secondo BadalamentI era ..... poteva essere 

un'azione fatta dal catanesi anche perche' , 

dovendosi agire allo scoperto nella citta' di 

Palermo avrebbero restitUIto il favore fatto 

di. ..... su Alfio Ferlito 

p4 Sull'omicidio Dalla Chiesa ci puo' fornire altri 

particolari? 

P2 No 

P4 Sul ruolo del catanesi nel traffico di 

stupe acentI ne sa nIente? 
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P2 Traffico di stupefacenti l Ma, non 50, non posso 

collocarli ..... non 50 dare una collocazione 

esatta 

P4 Va bene, io penso che possiamo interrompere 

Pl Puo' essere riaccompagnato 

-of----------A-::--V-v-.----,I=-n-z-e-r~i:-:l-:-=-l-o-c-=-h-e-c-o-s-a-c-,h,........,...i-e-::d:-e-v-a-?=-.
--::::D-:i-c-,h:-e--::d:-e-v-e-----------­

parlare? Mi deve dire per favore l'oggetto del 

suo intervento! ~ tema! Allora le do la parola 

P5 Grazie per avermi dato la parola Presidente. 

P1 Io desideravo conoscere soltanto il tema 

P5 Presidente, il tema io non so come fare a 

sintetizzare. 

Pl Lei l'ha detto, osservanza delle norme 

processuali basta questo. Io credevo che lei mi 

I ) volesse parlare del rinvio a lunedì' 
~J..---..,,..----------=----------------------

FS No Presidente. lo devo dire soltanto questo, che 

desidererei che venlsse lnserlto a verbale, al 

sensi dell'art. 393 del C.P.P., che sono stato 

questa mattina in ancelleria e non e' la prima 

volta che accade, e mi e' stata negata 

l'esibizione di un atto che, attenendo al 

processo e alla sua oralita' e pubblicita', 

avrebbe dovuto essere pubblicato in dibattimento 

e avrei dovuto averne conoscenza Si 
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tratta in particolare, ma ripeto Presidente 

questa e' l'occasione perche' si possa 

finalmente mettere un punto fermo su una 

questione fondamentale. Il processo, allorche' 

drriva alla fase dibatimentale, e' 

-o----..,..--~~-----:~-~--,-----:-----:-:------caratterizzato da oralita' e pubblicita'. Non 

esiste piu' la segretezza dell'istruzione, non 

puo' il cancelliere negarmi la consultazione 

degli atti. Ho chiesto di essere messo in 

condizioni di consultare quella perizia che e' 

stata disposta su Zanca Pietro fu Pietro e che 

e' stata depositata. In un primo momento mi si 

e' detto che forse era stata depositata e che 

pero' non poteva essere presa, finalmente ho 

r) ottenuto dal Dr. Onufrio la n gativa in ordine-IttJJ--.-.----------------=-----------­
alla possibilita' di consultare la perizia. 

Desidererei che tutto questo venisse inserito a 

verbale e io chiedo di prendere visione della 

verifica 

Pl Va bene, senz'altro avvocato 

Allora mettiamo a verbale che l'Avv. Inzerillo 

fa presente che gli e' stata negata la 

possibilita' di consultare la perizia ..... no la 

perizia, l'ordinanza! 
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P5 No Presidente. 

Pl Scusi un attimo, chiariamo, perche' su Zanca 

Pietro e' stato disposto un accertamento medico 

che non e' stato depositato 

P5 Mi si dice che e' stato depositato e che non lo 

-0>-------:-----=------------­posso vedere 

Pl lo non ne sono a conoscenza 

P~ Me lo ha detto stamattina 11 Dr. Onufrio, c'era 

l'Avv. Cordaro presente 

Pl lo desideravo saperlo perche' era possibile 

che .... siccome su Zanca Pietro io non ero 

neanche a conoscenza che fosse stato deposit to, 

infatti io non ne so niente ufficialmente, 

ancora a me non e' stato comunicato. lo sapevo 

-o che c'era un accertamento che era in corso di 
~;---;--_---:.....--_-----------

esecuzione, quindi io adesso da lei lo sto 

apprendendo . 

P5 Mi scusì Presidente. Mi si e' detto stamattina 

che era stato depositato, ma che io non potevo 

prenderne visione 

Pi· Va bene, questo mettiamolo a verbale e vediamo 

poi di chiarire questa situazione. In sostanza 

e' un diritto del difensore di prendere visione 

di questo, quindi mi pare ..... 11 Presidente 

ispone che si consente la visione 
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P2 Loro si 

P4 Senta, per Di Crìstina viene dato atto nel 

verbale che lei ha letto le dìchiarazioni che ha 

reso Di Cristina 

P2 Cioe' ho ascoltato, non ho letto 

-o-------=P-:l4,----:-::H-a-a-s-c-o----.l-:-t-a--:t-o-,-n-e-.l,--s-e-n-s-o-c--;h,--e-g-.l--:i,....e.......--l-e----.h-a-n-n-o~l-e--:t-t:-e------------

P2 Si, esatto 

P4 Quindi e' a conoscenza del contenuto di queste 

affermazioni 

P2 Si, anche se non le ricordo piu', ricordo per 

sommi capi 

P4 Ha ricordo che le condivideva quando le ha 

ascoltate? 

PZ Si, parlava piu' o meno delle stesse cose che si 

parla in questa Corte, Corleonesi; gruppi .....u 
P4 La causa della sua morte e' proprio per queste 

dichiarazioni o c'erano altri fatti? 

P2 Quello che ho sentito quando io sono uscito nel 

1980 era prprio questa, e cioe' che era stata 

messa in giro la voce che lui fosse confidente 

dei carabinieri 

P4 In effetti la realta' 

P2 In effetti poi si e' rivelata la relata', ma io 

fino a quel momento che ho saputo della lettera 

10 non cre evo 
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Allora mettiamo cosi': l'Avv. Inzerillo fa 

presente che gli e' stata negata la possibilita' 

di prendere visione della perizia disposta ed 

eseguita nei confronti dell'imputato Zanca 

Pietro.Occorre avere il parere del P.M. per 

-o~----,---------=-=---~----=-----------questa disposizione? 

P3 Nessun parere, perche' non c'e' dubbio che 

l'Avv. Inzerillo rivendica un suo diritto 

preciso, quindi ci mancherebbe che debba dare 

parere su questo. L'unica speranza che tutto 

questo sia stato un disguido soltanto 

pl Si, un equivoco certamente.
 

Il Presidente dispone che si consenta la visione
 

all'Avv. Inzerillo del predetto documento che ne 

~ ha dIritto 
_~_-_-_-_-_-_-_-_-_-_-_-_-'flIaH-;/~-r<=-~------"/92;~:-~-a.-~1·--
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